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調査の概要 
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調査の目的 

本町では、豊かで住みよいまちづくりを進めるための指針となる「第５次広尾町まちづ

くり推進総合計画」を平成 23（2011）年３月に策定し、まちのめざす将来像「海と大地に 

笑顔と活力があふれる 町民みんなで歩むまち・ひろお」の実現に向けて様々な取組を進

めてきました。 

本調査は、次期（第６次）の計画策定にあたり、町民と行政の「協働」作業を基本とし

て、将来像を明確に掲げた実現性のある計画づくりの参考とするために、町民の皆様から

のご意見をうかがうため実施したものです。 

 

調査の方法 

○調査対象者：町内に居住する満 16 歳以上の町民(平成 30 年 12 月 31 日時点)の方から

無作為に抽出した 1,397 人 

○調 査 方 法：郵送配布・郵送回収 

〇調 査 期 間：2019（平成 31）年 2 月 16 日～3 月 4 日 

〇配布・回収状況： 

発送数 回収数 有効回答数 有効回答率 

1,397 票 573 票 573 票 41.0％ 

 

 

この報告書の留意点 

この報告書の分析結果を読む際の留意点は以下のとおりです。 

○「調査結果」の図表は、原則として回答者の構成比（百分率）で表現しています。 

○「ｎ」は、「Number of case」の略で、構成比算出の母数を示しています。 

○ 百分率による集計では、回答者数（該当質問においては該当者数）を 100％として算

出し、本文及び図表の数字に関しては、すべて小数第 2 位以下を四捨五入、小数第 1 位

までを表記します。このため、すべての割合の合計が 100%にならないことがありま

す。 

また、複数回答（2 つ以上選んで回答）の設問では、すべての割合の合計が 100％を超

えることがあります。 

○ 図表中の「0.0」は四捨五入の結果又は、回答者が皆無であることを表します。 

○ 質問文を一部省略しています。 

○ グラフ及び文章中、選択肢を一部省略しています。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

集計結果 
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調査票を記入するあなたご自身のことについて 

問１-１ 回答者の性別 

「男性」が 39.4％、「女性」が 58.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１-２ 回答者の年齢 

「50 歳～59 歳」が 20.1％と最も多く、次いで「70 歳～79 歳」が 17.8％、「60 歳～69 歳」

が 17.1％、「40 歳～49 歳」が 15.0％、「30 歳～39 歳」が 12.7％となっています。 

 

 

  

男性 39.4%

匩性 58.8%

無回答 1.7%

ｎ=573

1.4

9.9

12.7

15.0

20.1

17.1

17.8

5.1

0.9

0% 5% 10% 15% 20% 25%

16歳19ع歳

20歳29ع歳

30歳39ع歳

40歳49ع歳

50歳59ع歳

60歳69ع歳

70歳79ع歳

80歳以上

無回答

ｎ=573
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問１-３ 回答者の職業等 

「会社員」が 22.0％と最も多く、次いで「無職」が 17.6％、「パート・アルバイト」が 15.9％、

「家事専業」が 13.3％、「自営業(商工業・サービス業等)」が 8.2％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１-４ 回答者の家族構成 

「夫婦と子どもの世帯」が 31.6％と最も多く、次いで「夫婦２人世帯」が 30.7％、「その

他」が 9.9％、「３世代同居」が 8.4％、「単身世帯(65 歳未満)」が 7.3％となっています。 

 

 

  

5.1

0.5

4.2

8.2

22.0

7.9

15.9

13.3

1.9

17.6

2.6

0.9

0% 5% 10% 15% 20% 25%

農業

掚業

漁業

自営業(商工業・サービス業等)

会社員

公務員・団体職員

パート・アルバイト

家事専業

学生

無職

その他

無回答

ｎ=573

8.4

31.6

30.7

4.9

5.1

7.3

9.9

2.1

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

３世代同居

夫婦と子どもの世帯

夫婦２人世帯

高齢者世帯(全員が65歳以上)

単身世帯(65歳以上)

単身世帯(65歳未満)

その他

無回答

ｎ=573
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問１-５ 回答者の住居 

「持ち家(家族名義含む)」が 72.8％と最も多く、次いで「公営住宅」が 11.9％、「民間借家、

アパート」が 9.4％、「社宅、寮」が 4.4％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１-６ 回答者の居住年数 

「30 年以上」が 62.7％と最も多く、次いで「30 年未満」が 12.4％、「５年未満」が 10.6％、

「20 年未満」が 9.9％、「10 年未満」が 3.8％となっています。 

 

 

  

72.8

9.4

0.2

11.9

4.4

0.9

0.5

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

持ち家(家族名義含む)

ড়間借家、アパート

間借り

公営住挭

社挭、ᅟ

その他

無回答

ｎ=573

10.6
3.8

9.9
12.4

62.7
0.5

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

ফ未満ڱ
10ফ未満
20ফ未満
30ফ未満
30ফ以上
無回答

ｎ=573
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問１-７ 回答者の居住地区 

「広尾市街地区」が 83.2％と最も多く、次いで「豊似地区」が 8.2％、「野塚地区」が 4.4％、

「山フンベ・中広尾・フンベ・美幌・音調津地区」が 3.3％となっています。 

 

 

  

広尾市街地区
83.2%

豊似地区 8.2%

野塚地区 4.4%

山フンベ・中広尾・フンベ・美幌・音調津地区 3.3%
無回答 0.9%

ｎ=573
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広尾町のまちづくりなどについて 

問２ 満足度／① 道路の整備や除雪対応は 

「まあ満足している」が 42.1％と最も多く、次いで「やや不満である」が 17.1％、「満足し

ている」が 16.4％、「どちらともいえない」が 14.8％、「不満である」が 8.9％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／② 水道及び下水道の状況は 

「まあ満足している」が 38.0％と最も多く、次いで「満足している」が 36.5％、「どちらと

もいえない」が 17.3％、「やや不満である」が 4.0％、「不満である」が 3.3％となっています。 

 

 

  

16.4
42.1

14.8
17.1

8.9
0.7

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

36.5
38.0

17.3
4.0
3.3

0.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／③ ごみの収集、資源のリサイクルの取組は 

「まあ満足している」が 41.2％と最も多く、次いで「満足している」が 29.1％、「どちらと

もいえない」が 18.0％、「やや不満である」が 7.2％、「不満である」が 2.6％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／④ 公園緑地や子どもの遊び場の整備状況は 

「どちらともいえない」が 44.2％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 17.5％、「や

や不満である」が 14.8％、「不満である」が 14.0％、「満足している」が 6.1％となっていま

す。 

 

 

  

29.1
41.2

18.0
7.2

2.6
1.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

6.1
17.5

44.2
14.8
14.0

3.5

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／⑤ まちなみや景観などの対策は 

「どちらともいえない」が 40.1％と最も多く、次いで「やや不満である」が 22.2％、「まあ

満足している」が 14.8％、「不満である」が 14.0％、「満足している」が 5.4％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／⑥ 買物などの便利さは 

「やや不満である」が 30.2％と最も多く、次いで「不満である」が 24.8％、「どちらともい

えない」が 24.1％、「まあ満足している」が 13.8％、「満足している」が 5.2％となっていま

す。 

 

 

  

5.4
14.8

40.1
22.2

14.0
3.5

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

5.2
13.8

24.1
30.2

24.8
1.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／⑦ 通勤、通学、通院など日常交通の便利さは 

「どちらともいえない」が 38.2％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 23.4％、「や

や不満である」が 15.9％、「不満である」が 12.0％、「満足している」が 7.7％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／⑧ 地震、水害、火災などの防災対策は 

「どちらともいえない」が 51.0％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 27.7％、「満

足している」が 7.9％、「やや不満である」が 6.6％、「不満である」が 4.0％となっています。 

 

 

  

7.7
23.4

38.2
15.9

12.0
2.8

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

7.9
27.7

51.0
6.6

4.0
2.8

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／⑨ 仕事と子育て・介護が両立できる環境は 

「どちらともいえない」が 52.5％と最も多く、次いで「やや不満である」が 18.0％、「不満

である」が 12.2％、「まあ満足している」が 11.5％、「満足している」が 3.3％となっていま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／⑩ 子どもを健全に育てる環境は 

「どちらともいえない」が 48.3％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 23.7％、「や

や不満である」が 10.3％、「満足している」が 6.8％、「不満である」が 6.8％となっています。 

 

 

  

3.3
11.5

52.5
18.0

12.2
2.4

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

6.8
23.7

48.3
10.3

6.8
4.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／⑪ 小中学校や高校などの教育環境は 

「どちらともいえない」が 51.7％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 26.4％、「や

や不満である」が 7.7％、「満足している」が 5.2％、「不満である」が 5.1％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／⑫ 音楽や芸術など文化活動を楽しむ環境は 

「どちらともいえない」が 47.1％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 19.2％、「や

や不満である」が 16.9％、「不満である」が 11.2％、「満足している」が 2.8％となっていま

す。 

 

 

  

5.2
26.4

51.7
7.7

5.1
4.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

2.8
19.2

47.1
16.9

11.2
2.8

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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問２ 満足度／⑬ スポーツ、レクリエーションを楽しむ環境は 

「どちらともいえない」が 46.6％と最も多く、次いで「やや不満である」が 19.2％、「まあ

満足している」が 17.6％、「不満である」が 9.9％、「満足している」が 3.5％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問２ 満足度／⑭ 行政に対する住民の意見や要望を反映させる場や機会は 

「どちらともいえない」が 56.5％と最も多く、次いで「まあ満足している」が 14.5％、「や

や不満である」が 11.9％、「不満である」が 10.1％、「満足している」が 3.0％となっていま

す。 

 

 

  

3.5
17.6

46.6
19.2

9.9
3.1

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45% 50%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573

3.0
14.5

56.5
11.9

10.1
4.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

満足している
まあ満足している
どちらともいえない
やや勘満である

勘満である
無回答

ｎ=573
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① 道路の整備や除雪対応に関する「不満」の具体的内容 

� 除雪が遅いことと、家の前をきちんと除雪をしているのに雪を置いていかれたこと。 

� 除雪（町）道の道路はきれいにしていますが、排雪した雪を道路脇に山盛りにして、かき

上げている？何とかもう少し押してほしい。私有地ではないので。 

� 冬の歩道を綺麗に除雪してほしい。歩きづらいので車道を歩いてしまう。 

� 除雪の仕方が雑。 

� 除雪については、道路の雪を家の前に大量に置いていかれると迷惑です。 

� 道路の除雪で、道幅が狭すぎる。もっときれいに除雪してほしい。 

� 除雪に関しては、町で行っているだけでは不十分な場合もあり、近隣の方と協力して対応

している状況です（入るのが遅いのと全ての部分を）。 

� 今シーズンは除雪に入ってくださる時間がお昼ごろと遅く、通勤時に間に合っていなか

ったから。 

� ブラックアウト時の対応は良かったと思います。除雪は遅いと思います。 

� 道路の雪が重くて、多い。除雪した雪を置く場所がない。１人暮しにはとても大変。 

� 道路がデコボコしている。 

� 今年は雪が少ないですが、町立病院の出入口の除雪が遅いのも不満を感じます。 

� 街灯を増やしてほしい。 

� 今の時期では、国道、本通の除雪の対応が遅すぎます。 

� 去年と今年の舗道の除雪は“ヘタ”。ほとんど取れていない。西側の方。 

� 道路の除雪は良いが、家の入り口などに固められ迷惑。 

� 除雪対応に関しては、交差点などに雪が残り、車が傷ついてしまう点。 

� 歩道が傾斜、でこぼこが多い。 

� 空き家の所の除雪をもう少し対応してほしい。 

� 除雪が悪い。 

� 除雪のことに不満あり、中通なので本通より積もる量が多いと思う（こんなにつもってる

のに除雪に来ないの？ と思うことがシーズンに何度もある）。災害があったときにどう

しようと不安です。大雨や雪どけ水が、家の前に長靴では歩けないくらい溜まります。ど

うにかなりませんか？ 

� 除雪車が置いていく雪が重くて、入り口が開けられない。 

� 道路がデコボコ。街灯が少なく暗い。 

� 道路の除雪に来る時間が遅いと思います。午前 11 時過ぎ。 

� 家の前に除雪後の雪、高齢の方は大変では？ 

� 除雪の後、交差点がきれいになっていないため、大変です。 

� 除雪について、隣の家の雪まで除雪が来て、家の前に置いていく。とても重いので健康的

にも負担。 

� 並木通２丁目に住んでいます。家の前の道路がひび割れていて、走りにくいので、整備し

ていただきたいです。 

� 除雪については、家の前に雪のかたまりを大量に置いていくことがあり迷惑。 

� 除雪なのですが、除雪に来る時間が遅い。通勤時間前に来てほしい。 
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� 道路が悪すぎる（デコボコ）。 

� 町の委託業者が同じ所を何回も除雪して回るので、ムダなような気がする。 

� 除雪をした後に除雪車が来て、雪を置いていかれるのにとても困っている。その後の処理

も考えてほしい。 

� 除雪の対応は不満です。学生が通学する路線や国道の対応をしっかりしてほしい！例：２

／４の通学時間帯。 

� 一般の住宅地の道路なのに、歩道との「縁石」に段差があり、とても不便しています（車

の出入りは低いです）。お金かける意味があるのか？ 

給食センター青館を中心に新しくできた行き止まり道路。なぜ大金かけてまで…、反対側

に以前からの道路があるのに、錦町の新団地のために考えられないですね！？ 

国道も高校寄りは夏の草木。なんで管理できないものを花畑用にしたのか、観光バスも通

る中心道路ですが…？ 除雪も業者により全く違い、変えてみるのもよいのでは。 

� 除雪はただ単に道路の雪を横に押し分けていくだけで、住宅の通路等の確保が大変。特に、

住宅道路入り口に押しつけられた後の処理が大変。これでは仕事、介護その他生活にも影

響が大きい。 

� 雪を投げたあとに町内の除雪車が来て、ごっそり置いていかれるので、交差点の所とか住

宅前は加減してはねてほしいです。 

� 通勤、通学の時間に除雪が間に合わない。 

� 国道淵に除雪した雪を置いていかれるのが困る。 

� 車の出入口にかたい雪をどっさり４回置かれて、年寄りばかりで、取るのもかたいし、毎

年もう少しどうにかならないものかと思う。 

� 除雪の仕方が悪いと感じている。仕事をしている方は何度も機械を作動させているが、も

っと能率よくしてほしい。せっかく家の前を片付けてもその後何度も排雪のかたい雪を、

それも家の前の雪ではなく自分の家とは反対の横の通りの雪を置かれて、とても迷惑し

ています。あと、もう少し歩道の雪もきれいに取ってほしい。子ども達が通学のとき、不

便を感じているようだ。気を使って横断歩道をきれいにしても排雪のときに積み上げら

れ、何のための除雪か分からない状況のときがある！！ 

� 家の前、車庫の除雪のあとに大きな雪のかたまりが置いてありがっかりです。 

� 市街地区の除雪が遅い。 

� 除雪対応は不満である。 

� 除雪が悪い。歩道駐車禁止を厳しくすべき。一個人の意見に左右されている傾向があり近

所迷惑。 

� 除雪、公道は満足しているが、自宅前等広いため除雪代の支払いが多い。 

� 除雪のとき、他の町は道路の除雪のとき、家の前に雪を置いていかないと聞きました。広

尾は家の前の除雪を終えたのに、除雪車が来て、家の前にどっさりと雪を置いて行きます。

せっかくきれいに雪かきを終えたのに、雪を置いて行かれると腹が立ちます。どうにかな

らないのでしょうか。そして広尾の除雪は下手ですよね。 

� 住宅前の道路が低くなっているため、車の出入りができないような高さまで下げて道路

を作られたことに不満である。また、隣接する道路とまっすぐになっていないため運転が

しづらい。除雪に関して、道路面の雪も住宅側に、ただ置くだけなので、除雪の量も範囲

も他に比べてかなり多く感じているので不満である。 

� 除雪に不満です。毎年同じことを、役場及び除雪の担当の課の方へ苦情を入れている状況
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です。スクールバスの通る町道は、バスが運行する前に少なくとも除雪してほしいです。

何かあってからでは遅いです。お願いします。 

� 国道新生から楽古岳方面に入って 1.5～２㎞先の橋のある三叉路は、雪解け水で道路が水

たまりになる。橋から川に水が落ちるように除雪してほしい。時々してくれているが、雪

解け時は、必ずしてほしい。 

� 除雪について、予算の都合もあるだろうが、せめて車道は、幹線道路以外の細い道もこま

めにしてほしい。 

� 除雪のとき、除雪車が通った後に重たい雪が残されていて、その除雪が大変です。 

� 役場の除雪のとき、きれいに除雪していかないのが不満である。 

� 高規格道路が延伸しても、町に来る人は居ないでしょう。本通等の整備が必要。 

� 大雪のときに除雪の回数が少ない。 

 

② 水道及び下水道の状況に関する「不満」の具体的内容 

� 水道代が高すぎです。 

� 水道料金が高いので不満です。 

� 上下水道料金が他の地方と比べると高い印象がある。 

� 上下水道の使用料金が高い。 

� 料金が高い。 

� 広尾町の水道代が北海道一高くなると聞いたので。 

� 水道料金が高く思います。 

� 排水路が冬期間のしばれにより、傾いている（片側が盛り上がっている）。 

� 下水道がいまだに不備のまま。 

� 水道代が高すぎる。本通がよくドブ臭い。 

� 水道代も高い気がする。 

 

③ ごみの収集、資源のリサイクルの取組に関する「不満」の具体的内容 

� 分別の仕方が多すぎる。 

� ごみの収集ですが、３町村のゴミ処理場が土、日、祝日休みです。せめて土曜日だけでも

やっていてほしいです。 

� ゴミの収集について、年末年始の休みが長く、保管が大変だ。月曜日、祭日が多すぎる。 

� ごみの分別方法が分かりにくい。可燃ごみの収集日が少ない。 

� 大型ゴミの収集日を増やしてほしい。 

� ゴミ収集日、西側は燃えるゴミの日が近すぎる。 

� 燃やせないごみと燃えないごみの分別方法がわかりにくい。 

� ごみを収集施設に運んだら、そこで働いているおじさんがビニールばかりを入れた袋を

燃えるゴミの炉に投げ込んだので、なぜ？ と尋ねたら、「これぐらいは構わないのさ」

と言われた。仕分けした意味がないわ。 

� ゴミ、個別にポリバケツは考えられない。すべての地区にゴミステーションは必須だと思

う。 
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� ごみ収集は、燃えるごみの曜日の構成に不満がある。 

� 朝７時前に収集に来るのは何故？ 

� プラスチックの分別をしていても、処理センターで本当にリサイクルされていますか？ 

ゴミステーションを見ているとゴミを捨てる方のモラルから、リサイクルができる捨て

方をされていない気がします。 

� ゴミの分別の仕方、種別等をもっと細かく説明してほしい。 

� ごみ収集のサイクル（燃えるゴミ）を再検討願いたい。 

� スプレー缶に穴を開けずに捨てることができたらいい。 

� ゴミの分別、洗わない等、ちゃんと指導されているのかなと思いました。 

� ゴミステーションの数が少なく、車にゴミを乗せてステーションまで行かなければなら

ないのはなぜか。広尾町の街の人は家の前に出しておけば持っていってくれるとか。 

� 慣れたけど、ごみ収集時間が早い。 

 

④ 公園緑地や子どもの遊び場の整備状況に関する「不満」の具体的内容 

� 子供の遊び場を作ってはいかがでしょうか。土地は町有地が空いている。 

� 公園といっても、くつろげるようなベンチもなく、子供達を見ているときも立っていなけ

ればならない。 

� 子供の遊ぶ所が少ないような気がする。 

� 遊び場に関しては、遊具のメンテナンスがされておらず、使用ができなかったり、クギや

トゲが目立ったりしているものもあります。 

� 公園と呼ぶにふさわしい場所がない。神社公園のトイレはひどい。子供たちが、安心、安

全に遊べないのは、子供軽視。また、文化活動も同じ。ハード面の不自由さは、行政責任

と思わざるを得ない。産業を後押しする前に、教育に力を入れずして町の発展はないと思

う。 

� 子供の遊ぶ所がなさすぎる。大丸山公園ももっと工夫してほしい。 

� 悪天候の日に子どもが遊べる施設がない。空き地を有効活用するべき。 

� こどもの遊び場が足りない。雨のときに遊ばせる場所がない。 

� 公園にペットのフンがあり、子供を安心して遊ばせられない。 

� 我が家にも遊び盛りの子供達がいますが、動物のことを気にせず、遊ばせられる公園がな

く困ります。私は本州出身ですが、衛生面や色々遊ばせられる遊具の充実などが広尾には

ないと常々思います。 

� 子供の遊び場が少ない。町での活動をがんばっているのは理解できるけど、他の町村のよ

うな公園や室内で遊べる場が欲しい。あれば、他の近隣から遊びに来る人も増えると思う。 

� 近くに遊べる公園がない。野塚公住の近くにある公園は整備されていないので、入れない。 

� 雨の日に子どもが自由に遊べる場がない。 

� 子供達と遊べる公園の設備が良くない。忠類や更別まで行くことがよくある。遊べる場所

がないため、子育てしたい町には向いていないと思う。 

� 子どもたちや小中高生にとっての遊べる場所がなくて不満です。 

� 子どもの遊び場にもっと遊具が欲しいです。 

� 子どもの遊び場が少ないと思います。 
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� しっかりと遊べる公園がない。特に子供（小、中学生等）が、冬場に体力維持できる施設

がない。 

� 子どもを休日や雨天時など、連れて行く場所がない。 

� 子供の遊び場は、雨の日など、室内で遊べる場所、帯広の児童会館のような所があればよ

いかなと。 

� 子供の遊び場所が少ないと思います。 

� 雨の日に遊ぶ場所がない。公園も、小さい子だけでなく、中・高生、大人、お年寄りも楽

しめるものを。 

� 自然、科学、生物などを体験しながら学べる施設及びイベント／バードウォッチング、釣

船、昆虫採集、乳牛の搾乳体験など。 

� 小さすぎる公園、遊具が少なすぎるし草だらけ。そこに子供を連れて行こうと思わない。 

� 公園の整備、清掃に力を入れれば利用者が増えると思う。 

� 草だらけで整備されていないといえば公園、使いづらいなら中途半端に整備しても管理

費用がかかるだけ。見渡せて平たんな広場がない。普段、森林公園で遊ぶ子どもがどれだ

けいるだろうか。遊具が大切ではないと思う。ボールを使える等のスペース（グリーンパ

ークでは、場所が悪い）。「海と大地に～」が全く想像できないのですが。 

� 公園等の遊具等があまりない。 

� 子どもが遊ぶ所（公園）が少ない。整備が悪い。 

� 子どもの遊び場が少ない。 

� 就学前の子どもを遊ばせる場所が少ない（公園、水あそび等）。 

� 雑草、遊具の不備。幼児、低学年の遊び場がない。 

� 子ども達の遊び場が少なく、結果的に広尾町外に出なければいけない。 

� 私には地元、地方に孫がいます。町内で買物がてら孫達と遊びに行きますが、遊ぶ場所が

ないです。晴れた日は外、あるいは近くの公園で大丈夫ですが、雨降り時に場所がないで

す。家の中では限りがあります。 

� 子どもの遊ぶ所を増やしてほしい。出かけたくなるイベントを計画してほしい。 

� 外で遊ぶ子どもを見ることがあまりない。 

� もっとキレイな公園があるとよい。 

� 子供達が楽しむ場所、夏は公園等が狭いし遊具も少ないので他の町まで車で出かけてし

まう。冬はスケートリンクも１か所しかない（少年団がいると滑れない）。 

� 子供が楽しく遊べる環境があればいいと思う。 

� 市街地を含めて学童保育以外に児童、生徒が安心して、自宅以外で過ごす場所がない。運

営は諸問題あり、簡単ではありませんが、１つのヒントとなる例が更別村にあり。商工会

議所の建物の一角を利用して行っています。その他、他の市町村等を探して見学されると

よいと思います。 

� 家には小さい子どもがいます。今度２歳になります。平日は子育て支援センターで遊ぶこ

とができますが、利用時間が決まっているので好きな時間に利用できず、外でのんびり遊

べる場所がありません。図書館では声を出したり、走りまわったりできず、公園も遊具が

少なく天気の良い日しか遊べず、他のお母さんたちと話すことができず、親も子も不満で

す。るるのゲームのある場所の 1 か所でもいいので、すべり台やゆっくり座れる場所、遊

ぶ場所を作ってあげてほしい。子育てにやさしい町にしてほしい。 
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� 公園が少なすぎて子供たちの遊ぶ場所がないと思う。もっと子供の遊ぶ所を作るべきだ

と思う。 

� 公園が少ない。 

� たとえば、大丸山森林公園を中心に遊び場（家族一緒に）に、ある程度の規模の公園施設

を作るなど。 

� 子供の遊び場が少ない。草刈りの回数が少ない。 

� 公園が少ない。住宅地の中に公園がないし、あったとしても遊具も古く、草も伸び放題で、

子供達が遊びたいと思える環境ではない。 

� 森林公園の遊具の整備不足。使えない物ばかりで残念。 

� 子供の遊び場がない。今の時代、村でも公園が整備されている。 

� 子供達が成長する過程で使用できるとか、のびのび遊ぶ施設がほとんどない。他町村がと

ても羨ましい限りです。財政が厳しいのはわかりますが、働きかける策を考えてみてほし

いです。 

� 公園がもう少しあったら。 

� 年齢に合わせて公園の遊具も考えてもらえたら、子供達も外で遊ぶと思う。 

� 公園は、自分が子育てするときに困りました。神社の公園しかまともな公園もなく、水遊

びなどは、忠類、更別、帯広などにわざわざ車で出かけていました。神社以外の公園は子

供を見かけるのもまばらです。 

� 小さな子どもを遊ばせる場所が少なすぎる。 

 

⑤ まちなみや景観などの対策に関する「不満」の具体的内容 

� 犬の散歩中に歩道の草など汚らしさを感じる。 

� 夜歩いていても車道は明るいが、歩道は暗くて歩きづらい。 

� ラッコ橋から広尾町に入って行く道路の両端の花壇が、美しい所と草ボーボーの所との

差がヒドイです。広尾町の顔ともいえるので、すべてキレイにしてほしいです。 

� サンタの町広尾町と言っているが、何がサンタの町か分からない。 

� 空き店舗が多くて老朽化が目立ち、活気がないのに更に寂しく、景観が悪く感じます。 

� 広尾町の本通の街並は、広尾町の本通とは言えない景観。 

� シャッター街や古い家はどうかなぁと思います。 

� まちなみや景観に対しては、サンタランドに頼りすぎて観光客が来ない。海がせっかくあ

るのだから、若者向にイベントなどすれば、SNS から発信され観光客が増え、広尾町が盛

り上がる。 

� まちなみも花壇は草が生えすぎている。商店もガラーンとしていてさびしい 。 

� 国道沿いの路肩の車が目立つ。 

� 本通のシャッター街を活用して、活気ある取組をしてはどうか？ 

� サンタランドのイメージなどで、統一性のあるまちなみや景観ができれば良いと思いま

す。 

� 広尾町として、何を売っていきたいのか？ それが定まらなければ、広尾としてのまちな

みはできないと思う。 

� 決してきれいなまちなみや景観だとは思わない。 
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� メインの道路の景観に統一感がなく、寂しい。街路樹は整って雑草もなくきれいな場所も

あるが、サンタの街の雰囲気が足りないと思う。 

� 町は景観がよくない。花壇が中途半端で、植えてある場所、草だらけの場所。 

� 本通商店はシャッターの閉まった店が多く、何か活気のなさと淋しさを感じます。 

� 音調津地区に住んでおり、空き家が多いです。 

� 国道脇（並木町）の花壇が広すぎて、かなり長い間、雑草だらけなので、もう少し狭くし

て宿根草や種（コスモス etc.）、丈夫な花を植えるとかした方がいいように思います。 

� 街並みが淋しいことです。 

� 本通の商店の数が減少している。 

� シャッター街が多く景観が悪い。空き店舗の利用を考えるべき。 

� 各町内会で、道路脇に花壇を作っていますが、一部だけの活動なので、足並み揃わず見た

目もよくないと思う。 

� 夜のまちなみは暗くさみしい。場所が整っていない。 

� 町並の花壇整備等。 

� 国道の道路の花は、一部の所だけ少しきれいな場所があるだけで、他の町村の中で広尾町

は、あまり整備されてないような気がします。他町村に住んでいたので特に感じます。 

� 国道沿い（特に市街地）の管理、雑草の繁茂。草花の植え込みに統一性がなく、それぞれ

町民が、がんばっている割には心地よさが感じられない。防草シートなどの資材を上手に

使うなどするとよいでしょう。 

� 「サンタランド」＝広尾を売りにしているのに、サンタイベント、点灯期間が短いのはも

ったいない。 

� 閉まっている店が多くて、さびれている感じがする。 

� 国道沿いの街並みは閑散として、寂しい感じがするので！ 

� ゴミが落ちている。犬のフン、折れた枝の放置。 

� 空き家、空店舗などが多すぎて印象が悪い。 

� 空き家が多くてさびれた雰囲気がある。 

� 企業（工場）などの臭いがきつい。空気が町中に漂い気分が悪くなる。 

� メインの本通が寂しい。 

 

⑥ 買物などの便利さに関する「不満」の具体的内容 

� 流通が悪いような気がします。（例えば、日、祝日等に新鮮な魚や野菜等が買えない、ま

た、外からのお客様もなかなか買うことができない。道の駅がないためなのか、努力はし

ているかと思いますが、漁組の魚の日とか）。 

� スーパーが少なく、ドラッグストアもあったら便利だと思う。 

� 本通のお店の空き家が多く、閑散としている。（仕方ないですが）本通フクハラ店がなく

なったので不便かなと。 

� 遠くて不便 

� ドラッグストアや病院等が充実していないため。 

� 買物するにも何をするにも何もない。 



25 

� スーパーが１つしかないので、買物に不便を感じる。 

� お店が少ないので不便。どうしても帯広方面へ出てしまう。 

� 買物も大樹、帯広に行かないといけない状況が多々ある。 

� るるマートの駐車場は不便で、危険を感じます。 

� 買物は大型店が 1 店舗しかなく、遠さを感じます。車の運転ができなく、歩くときは途中

でいやになるくらいです。通院も同じことが言えると思います。 

� 買物できる場所が少ない。もっと外からの受け入れをすべき。 

� 大型スーパーが１つしかない。ドラッグストア（ツルハ、サツドラ等）があるとうれしい。 

� スーパーがるるしかない。ローソンがない。 

� 買物などの便利さは…。外出での買物が不便なので、今はお陰様で、トドックのお世話に

なっています。 

� 店が少ない。 

� 食料品店が少ない。100 均、洋服店も欲しい。 

� 店が少なく遠い。 

� 子供の服、靴１つ買うにしても売っている所が少ない。だから、結局帯広へ買いに行くこ

とになる。急に必要な物ができたときに、それが売っていないと不便である。 

� 道の駅がない！ 

� 買物をする場所が少ない。買いたい物が売っていない。 

� 本通に食品スーパー店がない。 

� 町の商店が日曜日に休みだと地元で買えない。 

� 店がないのが不便すぎる。 

� 買物できる場所が限られている。 

� 欲しい物が手に入らない（売っていない）。選ぶほど物がそろっていない。 

� 買物はすごく不便。スーパーは一つしかないし、毎日必要なものは帯広などでまとめ買い。 

� 商業施設があると買物がしやすくなる。スーパー、服、くつ屋など。 

� フクハラがなくなってから、お年寄りの買物が不便になった。 

� 海産物や乳製品をまとめて買える施設（道の駅等）があれば便利だと思います。 

� 大きな買物はフクハラぐらいしかなく、帯広に比べて値段も高いし不便である。 

� 町の中に前みたいにフクハラなどが１つでもあれば、お年寄りの方も買物に行けるので

は！ るるは店が遠すぎると思う。車のない人は不便だ。 

� 現在は単身赴任のため、一人で住むには何とかなりますが、家族と生活するのは厳しい環

境だと思います。食料品などの物価も高いと感じます。メインの国道がコンビニ以外は閉

店した店しかなく、シャッター通りで残念でした（やむを得ないのは、理解していますが）。

ただし、帯広までのバスの本数の多さはすばらしいと思います。 

� 買物する店が少ないので、不便です。買物しづらい。 

� 駐車場の造りが悪い。カートを押して駐車場まで行けない（デコボコ）。いちいちカート

を戻すのが面倒。 

� ショッピングモール等は、帯広まで行かなければならず、仕事上常に易く行ける場所では

ないので、近くに一軒でもあれば仕事にも支障は出ないかなと思います。 
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� お店が少なすぎる。ドラッグストア（ツルハなど）がないのはありえない。スーパーが少

ない。１店舗しかないから値段で選べない。 

� 買物は宅配などのサービスがあればいいなあと思います。 

� 店が少ない。 

� 商店街が少ないため、スーパーがもう少し近い所にあると便利だと思う。 

� 広尾では欲しい物が見つからないことがあるので。 

� 今は車で出かけられるけれど、これからの通院、買物が心配。 

� 普段、地場産の新鮮な品物が買えるとよい。安価だともっとよい（助かる）。 

� 今は歩けますが、後５年も過ぎると足腰の不安と免許返納時期が来ます。街中の商店はど

んどんさびれてきているので、コミュニティバスがあるといいと思います。 

� 乳幼児、子ども服が少ない。本通のシャッターの多さ。 

� 買物は選択肢が全くない 

� 街中に小さくてもいいのでスーパーがあると、とても便利でいいと思います。 

� ショッピンッグセンターが１つしかないので、不便で不満ですが、実状、仕方のないこと

と諦めています。 

� るるしかない。 

� お店に行っても欲しい商品が置いてないので不便さはあるが、ネットで物を買えるので、

困ってはいない。 

� 食品の単価が高い。 

� スーパーが遠く、不便。生協の利用が増えるのでは？ 

� 買物で、日曜日は１か所しかないため混雑する。 

� 買物する交通手段がない（年をとって運転ができなくなったとき）。 

� 現在は車を使用できるが、年令を考えると心配。 

� バスの便数が少ない。日曜休みが多い。 

� 運転できる間は良いのですが、年令が高くなると大変になってくると思います。 

� 買物にはとても不便です。食料品以外の買物が不便です。 

� 町内から離れて住むへき地住民にとっては、交通の不便さや、買物する移動手段が制限さ

れていることが多い。 

� 店が遠くて車がないと不便。 

� ベビー用品を買いたくても、広尾には売っておらず、帯広へ行って買わないといけないか

ら。ツルハができて少しは便利にはなると思うが。 

� 特に、買物するお店が減っているので、とても不便でお年寄りには大変だと思います。特

に、浜近辺りの方々は大変ではないでしょうか？まだまだありますが、書けません。 

� 食料品店が少ない。近くにない。 

� 日用品を買物できる店が少ないので。 

� 店が駅側に集中していて、海側の方の買物が不便。 

� 食料品店が本通に店舗が少なく、お年寄りは不便だと思います。先月、聞いた話ですが、

音調津に住んでいるお年寄りは、タクシーを使いるるまで来ているそうです。バスを利用

できないのは足が不自由だからみたいです。週１度でもいいので、送迎車があれば助かる
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と思います。 

� 買物をする場所も少なく、対応が悪い店もある。地元の人はあまり感じないのかもしれな

いが、他から来た者にしたら印象はよくない。 

� 今は、ネット等で何でも買えたり借りたりできる時代になってはいますが、町内には、服

を買える場所がなかったり、CD、DVD を借りたりできる場所がないので、あったらすご

く便利になるかなと思うので、やや不満にしました。それと、夜 21 時頃までやっている

ドラッグストアがあったら便利になります。 

� フクハラが遠い。近くの店は物が古い。値段が高い。 

� 買物の件では、子供の衣類、学校で必要な物は全て帯広で買物をしていますが、人口減少

もあり仕方のないことと思っています。 

� 買物する店舗が少ない 

 

⑦ 通勤、通学、通院など日常交通の便利さに関する「不満」の具体的内容 

� 遠くて不便 

� 交通の便が悪すぎる。 

� バスの本数が少ない。 

� 通院が不便、皮膚科、耳鼻科、眼科など近くにないため大変。町立は予約がいっぱいで２

～３週間後と言われたりしました（皮膚科）。 

� 人が多く、免許の返納を促している割に交通の便が悪すぎる。 

� ガン治療で、帯広まで十勝バスで通っている人が近所で数名いるが、何か町として対策

（交通費支援等）が必要と感じる。 

� 帯広へ通院している。仕事しながらすごく大変。 

� 通勤は車ですが、帯広までのバスは路線（通常）と高速もあればよいかと。サンタ号をよ

く利用しますが、便を多くしてほしいです。 

� 通院、買物（特に、町外への通院など）は、全く不便である。 

� 産科がないため、通うのが大変だった。 

� 通院は帯広に行く。 

� 現在は車を使用できるが、年令を考えると心配。 

� 通勤に乗る十勝バスの時間が合わない。大樹行きは６時半、９時半に着くのがなく、早す

ぎる。 

� 通学で毎日使うものなのにバスの運行数が少なすぎる。1 年の半数近く送り迎えをしなけ

ればならない。 

� 車がないと生活しにくい環境も残念。 

 

⑧ 地震、水害、火災などの防災対策に関する「不満」の具体的内容 

� 高齢者（独居）対象者の避難誘導について、町内会での取組に差があり、連合会で全町内

の取組を実施してもらいたい。 

� 避難場所の高さ（津波時の）。高齢者、身体の不自由な方の避難時に対応できる人材の少

なさ。 
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� 防災対策について、訓練のときは避難場所が指定されていますが、第二の避難場所もその

地区の住民に合わせた場所を設定した方が安心と考えます。 

� 不満はないが、何かあったとき、どこまでできるのかが不安。 

� 停電時、防災無線に電池を入れたら半日と持たなかった。電池が長く持つ方法は。 

� 防災無線が聞こえない。地震のとき、広尾町のツイッターで情報を投稿していたけど、高

齢者には伝わらないと思う。災害が起きたとき、どう行動するのかどこに避難するのか、

事前に全体に分かりやすく周知してほしい。 

� 防災対策での避難訓練のことで、外に集めて終わりでなく、家の中に入っての避難の仕方

にしてほしい。 

� 災害のときの避難場所が少ない。 

 

⑨ 仕事と子育て・介護が両立できる環境に関する「不満」の具体的内容 

� 仕事をしていなくても預かってくれる保育園があればよい。 

� 子供手当が高校卒業まであると助かります。 

� 病児保育など共働きしやすい保育サービスが欲しい。 

� 仕事と子育て、介護を両立できる環境をもっと住民の意見や要望を反映させる場等を設

けて、もっと町が努力を高めなければならないと思う。あまりそういう場が設けられてい

るとは思えない。 

� こども園は未だに詳細が分からず、不安の声ばかり聞きます。 

� 仕事と介護は、難しい。 

� 病院が少なすぎる、不便。 

� 保育所に入れなくて、働けない若い親がたくさんいる。 

� 学童の対応に不満。少年団に行く場合など、柔軟に対応してほしい。 

� 保育園で待機児童がいるため、仕事をしたくても預けることができない。面接等を行って

いても、実際は仕事に行っていない又は休みでも、平気で子どもを預けている人がいる。

雇用証明書を出しても無意味。実態を調べるべき。 

� 保育所で待機児童が出ている。０、１、２歳児の枠が少ない。こども園にした意味が不明。 

� 保育園に入れるのか不安。 

� 学童の先生が生徒の受け入れを拒む。よって働けない。とても困っています。 

� 女性が活躍できる社会的整備が不完全。人口減少を緩やかにするために、若い世代が住み

やすい社会環境づくりが必須。子供の預かり時間の延長、人員の確保、公的でないもので

もＯＫなので、日、祭日でも子供を預けて働けるようになれば、日曜、祭日の他町村から

の交流人口受け入れができ、広尾にお金を落していただけます。人口が増えなくても交流

人口を増やせば、移住者が増えなくとも街はにぎやかになるのでは。 

� 仕事をしたくても子供も預けられない（保育園に入れない）からできない。本当に解決し

てほしい人は、たくさんいると思います。保育士を確保するのに、他の市町村にはないよ

うな対策を取ってほしい。 

� 親に預けることができるので仕事をしていた人が、来年度保育園に入所でき、親に預けら

れないので仕事ができず入所できない者が、来年度も入所できなかったことに対して、評

価の平等性に疑問を感じている。これから働きたいと考えている人からしたら、少し不満
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を感じる。未満児クラスの入所人数が増えてくれるとうれしい。 

� 学童保育の保育時間の差。 

� 学童が 18 時までしかやっていないようだと仕事との両立ができない。 

� 土、日でも受け入れしてくれる一時保育みたいなものがあれば良い。 

� 土日休みでない家庭の過ごす場が全くない。あと、子どもが病気でも預けられる施設があ

れば、もっと働くことができると思う。 

 

⑩ 子どもを健全に育てる環境に関する「不満」の具体的内容 

� 悪天候だと公園も使えないため、遊べる場所がない。 

� 子供が安全に遊べる場所を作って欲しい。 

 

⑪ 小中学校や高校などの教育環境に関する「不満」の具体的内容 

� 豊似小学校建設など、これから少子化高齢化が進む中での取組に疑問。高校の入学者減少

について、新しいことなど広尾の産業に特化したものを取り入れるなどすることに税金

を使うべき。町が廃れていくのが目に見える。 

� 子供のカバンの重さを先生方や教育委員会の方は何も感じないですか？ 子供達の成長

にとても悪いですね。 

� 悪くはないけど、高校は…、進学のタイミングで引っ越す可能性がある（広尾高校以外を

選んだ場合）。 

� 小学校での教育でもエキノコックスの重要性について教育していないし、フンベの水を

飲ませたと聞きました。教員が教育のためとして飲ませるなんて、今の時代ありえないと

思います。 

� 学生が広尾を離れ、別の高校に行くことをどう思っているのだろうか？ 若者が広尾町

で働く所もないので、Ｕターンする若者も少ない。町をあげてそれをどうにかすることを

もっと考えてもよいのではないだろうか？ 

� 学校の先生のレベルが低い。 

� 中、高一貫教育で進学が楽なのか、子供が勉強しないと聞きます。 

� 学校の先生が若い方ばかりで、生徒からの信頼性が低い。 

� 今の子供達の運動能力を上げる環境を作ってほしい。 

 

⑫ 音楽や芸術など文化活動を楽しむ環境に関する「不満」の具体的内容 

� 他の町や市に比べ、芸術、音楽、スポーツを楽しむ環境、機会が少ない。 

� 文化ホールのような芸術鑑賞のできる施設があるとよいと思う。 

� 大樹町のような文化ホール（コンサート等のできる）がない。 

� 芸術面でも体験できる環境がなさすぎることに悲しい気持ちになります。同様に、教育面

でも感じます。外に出なくてもいい環境になるといいなぁと思います。 

� コンサートやイベントのできるホールがあればいいなと思う。 

� 音楽や芸術はむかしはいろいろありましたが、今は何もないのではないでしょうか？ 

� そもそも根付いていないと思う。やりたいと思っても、それを団体としてできる環境は今
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のところない。 

� やりたい物がない。 

� もっと小さい子供なども楽しめる文化活動もしてほしい。 

� 音楽、芸術を観賞する施設がないので、大樹町まで行かないとならない。 

� 大きな文化コミュニティセンター等が欲しい。 

� 理想としては、２～３か所専用施設を望みます。 

� 普段の生活から、文化的な活動に力を入れているのかどうかも感じとれない。 

� 芸術を楽しむための、その場に行くための移動手段など。目や耳に障がいのある方々の楽

しみが少ない気がします。 

� 文化状況・環境は他町村に比べて著しく貧弱。 

� ホールなどがなく、１ヶ所くらいあってもよい。 

 

⑬ スポーツ、レクリエーションを楽しむ環境に関する「不満」の具体的内容 

� トレーニングジムやウォーキングができる公園が欲しい。 

� トレーニング施設を自由に使えるように整備してほしい。 

� 総合的なレクリエーション施設がない。 

� 冬の運動の場（大人も小人もできる場）が欲しいと思います。北海道（特に広尾）の人は、

体を動かすことが少なすぎると思います。費用はかかるかもですが、色々な所を見て、や

られたらどうでしょうか？ 

� スポーツなども広尾町だけでの盛り上がりを考えてしかやっていないので、他の市町村

からの人を取り込めていない。 

� スポーツセンターなど、いつでも運動できる施設を建設してほしい！！ 

� 子どもがのびのびスポーツできる環境を作ってほしい。 

� シーサイド体育館が寒い。 

� 理想としては、２～３か所専用施設を望みます。 

� 気楽に行ける所がない。 

� 子供達がいつでも行って遊べる時間帯を作ってほしい。全然、行っても他の大人のスポー

ツが使っていて、使えなかったりする。その情報も伝わらないから、いつ行ったらいいの

か分からないのです（子供達のことも考えてほしい。）。 

� ジムもないし体育館も古いし、なかなか行く気になれない。 

 

⑭ 意見や要望を反映させる場や機会に関する「不満」の具体的内容 

� 実感がない。 

� お金をかけず、少額で企画できるイベントや何かを考えても伝える手段が少ない。もっと

町民が気軽に参加できる意見交換の場があるといい。 

� 住民の意見や想いを伝える場所がもっと欲しい。 

� 行政に意見を出しても、「聞く場をつくった」というだけで、何の改善もない。 

� 行政の人が各グループなどに足を運んでいただいて、身近なグループの人達の率直な意

見や思いを持つ場を作ってほしい。 
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� 意見は聞いてもらえているのか？ 

� 町にお金がないということで、何を言っても実現されない感がある。 

� 町内会の総会などに合わせて、住民の意見や要望を反映させてほしい。※総会は住民が集

まりやすいため。 

 

その他の「不満」の具体的内容 

� 任意ワクチンの助成をしてほしい。 

� 広尾町の特徴を生かせるような工夫をしたらよいと思う。サッポロファクトリーのジャ

ンボツリーを広尾町内にも設置し、町のシンボルとしたらよいと思う。また、サンタラン

ドでソフトクリームを売ったりするのもよいのではないでしょうか。夏なら、人がたくさ

ん来ると思います。十勝港を生かした産業に力を入れてほしい。広尾町の発展のために頑

張って下さい。 

� 空き地利用や老健施設などの数量的な点、広尾町の環境の良さ（空気、水、自然）のアピ

ール不足により、外部からの移住、来町不足などは、もっと広尾町に来て、住んで！！を

宣伝する価値あり！！外の市町村を見習う必要あり！！ 

� 小さい子供がいるので、病院通院環境も気になります。きちんとした検査をしてくれませ

ん！！ 

� 遊びに行く所がなさすぎる。町に魅力を感じるものが何もない（温泉とかがあったら人も

集まるような気がします。）。 

� 介護に関しても、独居老人に対する福祉が徹底されていない（認知症老人の対応など、放

置されている）。病院も北斗になったからといって、来院人数は増えないと思います。看

護師や医師の「上から目線」が町民に伝わっています。改善をして下さい。 

� どこもかしこも、家賃が高い。住む所が少ない。もっと民間人のことを考えてほしい。 

� 公営住宅に入れない人への住む家が少ない。高い。 

� 全てにおいて、不便な町。子育てしづらい町。 

� カニ、昆布、ししゃも等の海産物がある広尾町なのに、全国的なＰＲ不足で残念。町、漁

業者、商工会が団結してＰＲしては？ 

� 不満、不安が多すぎて書ききれない。役場の職員の対応が悪すぎる。町民に寄り添ってい

ない。態度が大きい。言葉遣いがなってない。そんな役所はいらない。いっそ町村合併し

た方がよい。 

� 喫茶店があれば良いなと思います。 

� 子どもを育てていく環境や支援が不十分。今のままでの支援では、この町で子どもを育て

たいとは思えない。若い夫婦が子どもを育てていける環境ではない。他の町の方がもっと

若い夫婦に優しい。 

� 駅前に遊び場がないのが不満。パークゴルフ場だけで、他に楽しむ所がない。 

� 小児科クリニックが、あまり信用できなくて不安。子どもがよく行く耳鼻科、皮膚科がな

いのが不便。町立病院は人数指定になっているので、緊急では診てくれない。子どもを育

てるには不安しかない。対策等が全く感じられない。早急に対応してほしい。子どもがい

る家庭に不安点などをアンケートを採り改善してほしい。 

� やや不満な点はありますが、街の規模を考えると仕方がないと思います。 

� 娯楽施設がない（ゲーセン等）。動物病院がないため、ペットを飼えない。 
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� 人を呼び込むイベントに工夫が必要と思われる。 

� 高齢者の集いの場がない。 

� 施設の充実なし。その場しのぎになっていると感じることが多い。 

� 介護施設に入所している方は、自宅介護でもよい方が入所している。本当に介護が必要で、

自宅では無理な方が入所できず、大樹や帯広に入所せざるを得ない現状をどう考えます

か？ 

各団体等の役員など、もっと適任者がいるのでは？と疑問に思います。町長の言いなりに

なる方を選んでいる気がします。 

� 向上心が感じられない。衰退するだけだ。 

� 若年層にとって、ほとんどの面で環境が整っていない。 

� 広尾町に住んでいて、世代的なものもあるのかもしれませんが、何の恩恵を受けることも

ないのが残念です。 

� 仕事の環境は、病気を持って無職になり、募集があっても必ず、「健康な人」と言って不

採用になったり、若者が再就職をしようとしても、面接にて募集があっても決まらない現

状がありすぎだと思う。役所関係も同じような気がします。努力しても、地元に残りたく

ても残れない生活環境の悪さを改善できれば… 

� 不備、不満があると言うことです。一つ一つ挙げれば、書ききれません。 

� 最初は手をつけても、管理が全てに長続きしない。職員などの積極性もなく、向上性が見

えない。ただ、１日を過ごしているみたいだ。 

� 独身だとどうして公営住宅に入居できないのですか？1 人だから公営住宅に入居したい

人はたくさんいると思うのですが。 

� 町に活気がない！！イベント等も中途半端で行く気がしないし、知人に勧めることもで

きない…。他の町などの産業まつりなどを見て研究してほしい。 

� 町民の介護者等の入居受入れがスムーズでない。 
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問３ 広尾町は住みよいまちですか 

「どちらかといえば住みよい」が 38.4％と最も多く、次いで「どちらともいえない」が 21.6％、

「住みよい」が 15.0％、「どちらかといえば住みにくい」が 13.1％、「住みにくい」が 10.8％

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問４ 今後も広尾町に住み続けたいと思いますか 

「住み続けたい」が 37.5％と最も多く、次いで「当分の間住み続けたい」が 23.7％、「他の

市町村に移りたい」が 19.4％、「どちらともいえない」が 18.2％となっています。 

 

 

  

15.0
38.4

13.1
10.8

21.6
1.0

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

住みよい
どちらかといえば住みよい
どちらかといえば住みにくい

住みにくい
どちらともいえない

無回答

ｎ=573

37.5
23.7

19.4
18.2

1.2

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40%

住み続けたい
当分の間住み続けたい
他の市町村に移りたい

どちらともいえない
無回答

ｎ=573
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問４-1 住み続けたいと思う理由【複数回答】 

「町内に持ち家がある」が 64.7％と最も多く、次いで「生まれ育った町である」が 52.7％、

「自然環境が豊かである」が 35.6％、「職場（自営含む）・勤め先が近い」が 29.6％、「安全・

安心な町である」が 28.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� お世話になった街だから、ここで一生住む。 

� 子供、夫が生まれ育った町。なくしたくないです。 

� 転勤予定がないから。 

� だんなの職場が広尾なので住まなければいけないため。退職するまでの間はってことで

す。 

� 親の介護のため。 

� 年齢的に。 

� 80 歳で先がない。 

� 子供の生活環境として良い町。 

� 魚が新鮮でおいしい。 

� 気候が良い。 

� 主人が亡くなったら離れる予定です。町にいる意味がないので。２人共、地方出身者。 

� 実家があるため。 

� 仕事がある。 

� 自分も高齢だが、親の面倒を見なくてはいけないから。 

� 町内会等の関係がよくない（特に老人クラブ）。 

� 食材で魚が安くてうまい！！ 

� あまり人がいないので雑多ではない。 

64.7

52.7

35.6

29.6

28.8

19.7

2.6

2.6

1.4

0.9

0.3

6.8

0.6

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

町内に持ち家がある

生まれ育った町である

自然環境が豊かである

職場（自営含む）・勤め先が近い

安全・安心な町である

ご近所・町内会等との関係がよい

まちづくりの取組が充実している

町のサービスが充実している

地価・物価が安い

将来的な発展性がある

対外的な町のイメージがよい

その他

無回答

ｎ=351
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� 引っ越し先がないので。 

� 行く所がないので。 

� 父がいるから。 

� 海がある。自然がある。 

� 家業のため。 

� 好きだから。 

� 海がある。 
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問４-2 町外へ移りたいと思う理由【複数回答】 

「買物が不便」が 72.1％と最も多く、次いで「医療・福祉・介護面が不安」が 48.6％、「交

通が不便」が 43.2％、「娯楽の場がない」が 29.7％、「子育て環境が不安」が 15.3％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 町民がうわさ話などにうるさい。 

� 地元でないため。 

� 転勤のため。 

� うわさの一人歩き。 

� すべてにおいて、不便。 

� 帯広市に近い所に住みたい（病院等）。 

� 広尾の人の、性格が悪い。 

� 仕事の利益が減額していくため。 

� 住みやすい町ですが、75 歳になり子ども達は広尾に一人もいません。兄妹もいませんの

で、近くに行かなければと思います。何時になるか日々思案です。 

� 子ども達のいる所へ移りたい。 

� 単身赴任中のため。 

� 転勤。 

� 親が病気で、医療の充実面が不安。 

� 住み続けたいが保育園の空きがないと聞き、子供を預けて働けないので。 

72.1

48.6

43.2

29.7

15.3

14.4

13.5

12.6

12.6

9.9

7.2

1.8

0.9

0.9

14.4

0.0

0.0

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80%

挍物が勘

挨探・福祉・介護面が勘安

交通が勘

娯楽の場がない

子育て環境が勘安

子どもの学校・教育のため

就業のため

ৗしいものや情報が勘足

町のサービスに勘満がある

人が少なくさみしい

進学のため

結婚のため

親の介護のため

自然がきびしい

その他

特に৶厩はない

無回答

ｎ=111
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� 病院の評判もよくない。不安。休みは帯広に行く等、広尾にいる理由が見あたらない。 

� 職場の環境。 
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問５ 広尾町の将来に何を望みますか【複数回答】 

「保健・福祉・医療の充実を図り、健康で安心して暮らせるまち」が 60.0％と最も多く、

次いで「産業の振興に力を入れ、活力のあるまち」が 46.6％、「社会の変化に順応し、産業、

教育、福祉などバランスのとれたまち」が 45.2％、「観光資源の開発と充実を図り、多くの人

が訪れるまち」が 39.8％、「町民同士が助け合い、行政と町民が協働※するまち」が 27.6％と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 若い世帯が移住してくれる魅力的なまち。 

� 自然環境の良さを生かし、老健事業に着手すべし。 

� 住民のニーズに合わせたお店（ドラッグストア etc.）。 

� 主婦の立場として買物に出るのが大変である。 

� 町ではなく、市にしてほしい。 

� もっと港を活用。例、自衛隊とか。 

� 高規格道路の早期開通。 

� 町村合併、自立できる可能性が低い。 

� 外部の血をもっと多く入れる。 

� 企業誘致。 

� 子供などを遊ばせられるところ。 

� 交通の便を改善する。 

� 情報発信の充実。転勤してくるとき、web に何も情報がなく驚きました。 

� 店を増やす。 

� 行政と各町内会との連携を密にする。 

� 町づくりに関して、具体的な長期計画が必要。あれもこれもと考えていたら、全てが低レ

ベルになる。 

� 広尾町には大きな港と海があるので、行政と町民が一緒に考えてはどうでしょうか。 

� 道の駅があるとよい。作るべきだと思う。 

60.0

46.6

45.2

39.8

27.6

17.6

13.6

6.3

4.5

1.9

0% 20% 40% 60% 80%

保健・福祉・挨探の充実を図り、健康で安心してථらせるまち

産業の振興にৡを入れ、活ৡのあるまち

社会の変化に順応し、産業、教育、福祉などバランスのとれたまち

観光資源の開発と充実を図り、多くの人が訪れるまち

町ড়同厨が捉け合い、ষ政と町ড়が匞働※するまち

教育・文化などの水準を高め、人づくりのまち

自然環境保護に取り組み、公害のない美しいまち

ষ政の捓厾化を历先し、自য়するまち

その他

無回答

ｎ=573
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� どの業界にも新規参入しやすいまち。ＡＩ、ＩＴ技術、ＩＯＴ支援のまち。社会のニーズ、

課題に早く対応できるまち。 

� 少しの華やかさ。※観光が主…という訳ではなく、人々の笑顔のきらめきが日常的に感じ

られるといいなと思います。 

� 希望がない。 

� 広尾町を盛り上げるには、人を入れこまないとだめだと思う。４月～11 月まで地方から

サーファーは、40 人～50 人の出入りがある。そう言う人にお金を落してもらう。 

� 海産物を全面的に出した道の駅とか。 
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問６ 今後の「産業振興」ついて【複数回答】 

「商店街の活性化などの商業振興」が 55.1％と最も多く、次いで「特産物(品)の開発、宣

伝、販売の支援」が 48.7％、「農林水産業の基盤整備事業」が 33.9％、「産業後継者の育成事

業への支援」が 26.9％、「サンタランドなど観光事業の促進」が 26.4％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 道の駅など地産、特産品の宣伝販売のできる場。 

� サーファーのための施設が充実してほしいです。 

� 塩サイダーはやめるべき！もう 1 回飲みたいとはならない！！！ 

� 何をしても駄目だと思います。 

� 森林を作る。観光課と商工青年部の協力が見えない。 

� サンタランドと謳っているので、もっとサンタランドらしい町づくりがいいと思います

（特に、冬の広尾の街の景色づくり）。サンタランドに行かないとサンタの町という感じ

がしないことは残念です。 

� 自衛隊（海自等）。 

� 他の市町村がやっていない事をするしかないと思う。 

� 観光資源の整備事業。 

� 若い人を残す対策。 

� 人口が増えることを常に思う。 

� 農水商での後継者の育成と応援。 

� 町外資本の積極的な勧誘、導入。 

� 既得権益を打破し、新規参入を促す。 

� （一昔前なら大前研一のように）高くても何とかしてくれそうなコンサルタントに手を

借りるのも良いと思う。 

� アドバイザーを招いて個別に対話、個店では限界がある（アイディア等）。 

55.1

48.7

33.9

26.9

26.4

24.3

12.4

10.5

9.2

3.1

2.4

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

商店街の活性化などの商業振興

特産物(品)の開発、宣伝、販売の支援

農掚水産業の匼ೕ整備事業

産業後継者の育成事業への支援

サンタランドなど観光事業の促進

十勝港の整備と企業誘致

資স匜資など地區企業の育成

産業団体の事業への側面的支援

外国人も含めた雇用、労働対策への支援

その他

無回答

ｎ=573
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問７ 今後の「保健・福祉・医療」について【複数回答】 

「医療の充実」が 52.7％と最も多く、次いで「高齢者福祉の充実」が 41.0％、「年金、国

保、後期高齢者医療の推進」が 34.9％、「子育て支援の充実」が 33.3％、「介護の充実」が 32.3％

となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 多くの人が集える場作り。 

� 若者の福祉充実。 

� 特に父子家庭。 

� 広尾町独自の制度。 

� 具体的な事ができないのではないかと思う。今の町財政では。 

� 子供達は道外に勤務している。今のところ年齢的に深く考えがつかないでいる。 

� ２次、３次救急医療への取組と充実。 

� 国保病院に従事する看護師の意識向上等。 

� 介護、医療に携わる人の意識の向上も必要。 

� 全てに不足。 

� 共働き世帯が、一番負担が大きいと感じます。ひとり親家族の支援が、圧迫の原因の１つ

だと感じています。子育て世帯にも平等に権利があると思います。 

� 小児科の改善。親身じゃないし、みんな町外の病院に行っている。 

 

 

  

52.7

41.0

34.9

33.3

32.3

19.5

16.4

10.8

9.1

8.4

7.9

2.1

1.9

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

挨探の充実

高齢者福祉の充実

ফস、国保、後勡高齢者挨探の推進

子育て支援の充実

介護の充実

低所得者福祉の充実

児童福祉の充実

ひとり親家庭への支援

健康づくり事業の推進

障がい者福祉の充実

健康相談、各種検診の充実

その他

無回答

ｎ=573
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問８ 「教育・文化」について【複数回答】 

「文化・スポーツ施設の整備、充実」が 38.6％と最も多く、次いで「高等学校への支援」

が 35.3％、「児童、生徒の学力向上」が 33.0％、「小中学校の整備、充実」が 23.4％、「生涯

学習の推進」が 19.9％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 特別支援に精進した教育機関、教育者の確保。 

� 豊かな心（思いやり、感謝など）の育成。※手段が目的化してしまわないこと。 

� 学校の行事と町のイベント事の日時を被せないでほしい。先日も定期演奏会とひちょり

（森本稀哲）氏の講演が被っていた。 

� 今の先生は厳しすぎる。 

� 大学進学率の向上。 

� 地域外との交流を深めて、他町村の考えを取り入れる。 

� 文化施設の新規整備、貧弱でしかも恥ずかしい施設ばかり。 

� 芸術、芸能にふれる。広尾町外に出てふれることも含む。芸術、芸能は文化（№9.№10 の

文化）に入りませんか？ いつも疑問に思います。 

� スポーツ交流で人を呼び込む。 

� 中高一貫教育の推進。 

 

 

  

38.6

35.3

33.0

23.4

19.9

18.5

17.6

16.2

15.5

10.6

8.9

2.1

5.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35% 40% 45%

文化・スポーツ施設の整備、充実

高等学校への支援

児童、生െの学ৡ向上

小中学校の整備、充実

生涯学習の推進

捘少ফ健全育成の推進

文化・スポーツ等機会の充実

図書館、博物館の充実

芸術、芸能等の機会の充実

国匶交及の推進

文化財、郷土芸能の保存・伝承

その他

無回答

ｎ=573
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問９ 今後の「安全・安心」について【複数回答】 

「防災対策(地震、津波、水害等)」が 58.6％と最も多く、次いで「道路の整備、公共交通の

充実」が 33.9％、「公園や緑地の整備」が 29.7％、「消防、救急体制の充実」が 23.9％、「安

全対策の推進(交通、防犯)」が 22.7％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 上記の項目は、広尾町は平均以上の整備がされていると思います。 

� 公営住宅入居者の拡充。 

� 臭すぎる！ 

� 特に本通り。 

� 公営住宅のことですが、野塚、豊似は半分以上空いているように見えます。安値で貸した

方が入居する人もいると思うし、家も傷まない気がします。 

� マナーの悪い年寄りの駆遂。 

� 公住の空きが目立つ。 

� きめ細かな、具体的な取組。 

� 無秩序な開発行為の規制と放置の抑制。 

� 防災階段前の海上保安署前と個人の庭からの雪が、歩道の妨げとなり大変危険です。車も

早朝から多く曲がり角にもなっており、見通しが悪いです。町の除雪は大変良いです。 

� 大きめの広い公園（きれいなトイレ、パークゴルフやアスレチック、売店付きの）がある

と災害時にも使用できます。観光客が立ち寄ります。 

� 土日とかに室内で遊べる場所ない。  

58.6

33.9

29.7

23.9

22.7

21.6

16.4

11.5

10.6

9.9

8.0

2.8

3.5

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70%

防災対策(地震、津波、水害等)

道挢の整備、公共交通の充実

公園や緑地の整備

消防、救急体制の充実

安全対策の推進(交通、防犯)

景観、自然環境保全の推進

ごみ叀৶、リサイクル対策

公営住挭の整備

公害対策(騒音、水質汚濁、悪臭等)

消費者保護対策の推進

上下水道の整備

その他

無回答

ｎ=573
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問 10 今後の「協働のまちづくり」について【複数回答】 

「効果的、効率的で健全な財政運営」が 51.8％と最も多く、次いで「まちづくり人材の育

成と町民参加の推進」が 40.3％、「コミュニティー活動の推進」及び「民間委託による経費削

減」が 25.7％、「ボランティア、NPO 活動の支援」が 24.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 企業誘致、職場拡充。 

� ６について、民間委託による経費削減ですが、町から民間に助成金みたいな資金が流れる

のでしょうか？ そうなると経費削減にはほど遠いとは思います。優秀な職員さんがた

くさんいると思うので、若い職員を育てる方に力を入れてほしいと思います。 

� 一人一人の行動が対外的なイメージになると、町民全体が意識すること。 

� 民間業者もよいが、職員の仕事率が少ないのではないか。 

� 発想の転換と政策の展開。 

� 町民が知りたい事、聞きたい事、納得がいかないときは自分達の言葉は上の人に届くこと

なく、「もう決まってる事でどうしようもない」との一言で、一方通行のように終わって

しまうのが残念。もっと町民の声が届くような組織にしてほしい！！ 

� できる時間に、できる事を行うという活動の仕方がうまくできれば理想。負担にならない

活動をたくさんの人が行う。活動をシェアしていければ最高ですが…。 

� ノーマライゼーションの推進。 

� 町民参加の推進。 

 

 

 

  

51.8

40.3

25.7

25.7

24.8

22.7

13.1

8.6

2.1

6.8

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60%

捓卵的、捓厾的で健全な財政卞営

まちづくり人౫の育成と町ড়参加の推進

コミュニティー活動の推進

ড়間卑による経費చ匬

ボランティア、NPO活動の支援

情報公開の推進

広報、広聴の充実

男匩共同参厐の推進

その他

無回答

ｎ=573
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問 11 今後の少子化対策について【複数回答】 

「子育てに関する経済的支援の充実(保育料、医療費など)」が 50.6％と最も多く、次いで

「保健と医療体制の充実」が 32.5％、「乳児保育や一時保育などニーズに対応した子育て支援

サービスの充実」が 28.6％、「子育てをする施設の充実(保育園、子育て支援センターなど)」

が 27.6％、「婚活事業の充実」が 18.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 働く場の充実と魅力度向上。※若い人が町に残る場を多岐に渡ってつくっていくことも

必要だから。 

� そもそも、広尾町に住みたいと思う人が少ないため、支援とかの前に町の活性化。もちろ

んその後に支援も大切。 

� 町長のようにマスメディア参加。 

� こんな田舎で、待機児童。先生の確保をする努力をお願いします。 

� 子育て世代の給与アップ。子育て中の親や周りの大人の教育。 

� 医療も広尾では満足できず、帯広まで行き通院している。すごく大変で不便。子供を遊ば

せられるところ。公園があっても小さすぎて、子供はすぐ飽きる。忠類や更別村には子供

が喜ぶ公園がある。そんな所が一つでも欲しい。広尾にはないので、地方へ連れて行かな

いと満足に遊ばせられない。 

� そもそも、若者がいないので困難だと思います。 

� 若者の働く場の確保。 

� 少子化は防ぐことができない。町外資本の積極的な導入による人口増と高齢者の対策の

充実を図り、移住者の増加を図る。 

� 広尾町内を見ると、完全に保育所が足りていない状況があり、入れたくても入れない状況

がある。保育士も足りないと聞いているが、子どもをみてもらえる環境があれば産みたい

親もいる。 

� 産後ケア（デイケア）の助成。慶愛病院にて、広尾町は助成していないと言われた。 

� 学童保育。 

� 外国人の受入れ。 

50.6

32.5

28.6

27.6

18.8

16.8

5.9

3.0

6.1

0% 20% 40% 60%

子育てに関する経済的支援の充実(保育厄、挨探費など)

保健と挨探体制の充実

乳児保育や一時保育などニーズに対応した子育て支援サービスの充実

子育てをする施設の充実(保育園、子育て支援センターなど)

婚活事業の充実

育児休業等の充実

子育てサークルなどへの支援

その他

無回答

ｎ=573
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� 少子化なのに待機児童がいるのはおかしい。 

� 就職口を増やす（町内に残りたい子もいる）。 
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問 12 今後の高齢社会について【複数回答】 

「在宅介護を担う家族などの負担軽減の支援」が 40.5％と最も多く、次いで「介護を必要

とする高齢者への在宅サービスの充実」が 35.6％、「認知症や要介護状態にならないための健

康づくりや介護予防対策の充実」及び「医療サービスの充実」が 22.2％、「高齢者に配慮した

公共施設づくり」が 19.4％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 何が必要かわからない。 

� 独居老人に対してだけではなく、離れて生活している家族に対する考えの改善、教育。 

� これ以上無理。 

� サービスの選択肢の充実と費用の支援。発想の転換。 

� 孤独死の防止。 

� サークル等に人を集めることが大変です。 

 

  

40.5

35.6

22.2

22.2

19.4

18.8

16.2

13.3

11.3

4.4

1.4

2.3

0% 10% 20% 30% 40% 50%

厪挭介護を担う家族などの拆担ೄ匬の支援

介護を厧要とする高齢者への厪挭サービスの充実

認知症や要介護状態にならないための健康づくりや介護予防対策の充実

挨探サービスの充実

高齢者に配慮した公共施設づくり

ヘルパーなど介護の担い手の育成

身近な地域でのৄ捿り、捉け合い活動

社会参加や居場所づくり

学習や趣味活動など余暇の充実

住ড়参加による高齢者福祉サービスの推進

その他

無回答

ｎ=573
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問 13 今後の広尾サンタランドの取組について【複数回答】 

「大丸山森林公園を中心としたサンタランド関連施設の拡充」が 36.1％と最も多く、次い

で「抜本的な見直しが必要である」が 36.0％、「現状のままでよい」が 18.5％、「サンタグッ

ズの開発、販売の促進」が 18.3％、「点灯式やサンタメール事業など広尾サンタランド事業の

拡充」が 14.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 施設の修理、保全に力を注いでくれればよい。 

� たいして意味がないと思うので、すぐやめる。 

� 事業企画が中途半端で、やめたほうがいい。 

� サンタランドはけっこう集客があると思いますが、サンタメール事業は今の時代古いの

で、思い切って止めた方がかかる経費を他のサンタランド事業に使えるのでは？ 今の

時代、人口が減り、消費が減り、経済規模は小さくなっていきます。先の事を考えると今、

思い切った行動が必要だと思います。 

� 観光地とするならば、滞在時間が長くなるような施設を。 

� 場所がわかりにくいので、わかりやすい場所にしてみては？ 

� イルミネーションが少ない。さみしい。 

� 常駐サンタクロースの雇用（３交代制で３人以上）。 

� 観光客が増えるような工夫。 

� サンタランドに行かないと雰囲気が味わえないのではなく、サンタの街でもあるので、も

っと町ぐるみで、どこに行ってもさすがサンタの街と思われる、感じられるようになれば

と毎年思います。 

� 展望台があるらしいが、イルミネーションが綺麗な冬は通行止めだったりして、わかりに

くかった。勿体無い。 

� 新しい取組が必要では？ 

� 電気代の無駄。 

� 冬だけのイベント。夏季は花火のみ。やるなら赤字でも町全体でやるくらいやらないと、

一度見たら二回目はない。 

36.1

36.0

18.5

18.3

14.8

8.9

8.2

10.1

5.1

0% 10% 20% 30% 40%

প掆山捒掚公園を中心としたサンタランド関৴施設の拡充

掽ম的なৄ卟しが厧要である

現状のままでよい

サンタグッズの開発、販売の促進

点灯式やサンタメール事業など広尾サンタランド事業の拡充

崶ル崎ェーとの交及によるサンタランド事業の推進

「愛と匊匄、厤පとိ捸」のサンタランド৶挡の、ཟ発事業の拡প

その他

無回答

ｎ=573
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� 民間企業の参加。 

� サンタランドの拠点を町の中にしてほしい。 

� “サンタランド”を謳っているけど、全然ダメ。 

� サンタの家等は、中途半端な気がする。 

� サンタランドを見に来ても、広尾町に宿泊する人がいない。買物する人もいない。広尾町

に金を落していかないような事業は、止めた方がよいと思う。 

� 冬の点灯しているときしか行きません。年中、行っても楽しめるようなことがあればいい

と思う。 

� ただただ毎年、同じ流れを繰り返しているだけに感じる。収益を目的とした取組にすべき。 

� イルミネーションを、もっとキレイに飾った方がよいと思います。 

� サンタメール、面白みがない。毎年似た物。 

� 広尾の売りのサンタランドを見て、がっかりしました。 

� 無駄な金。 

� このままサンタにこだわるのか、検討すべき。 

� 友だちを連れて、軽食のできる場所があるといい。 

� イルミネーションをきれいに飾ったらいいと思います。 

� 他町村から来訪、サンタランド？ 森林公園案内、サンタの家のグッズ等。その他お花も

土むき出しであまり咲いていない。イルミネーションも青一色のようで、何とも淋しい風

景…。 

� 全く魅力がなく、経済支援、効果がない。止めてもよい。 

� せっかくサンタランドという広尾を代表する施設があるのに、全然、活かしきれていない。

駐車場の周りに植えている花は、いつも枯れています。せっかくお金をかけているのにも

ったいない。業者ばかりに任せるのではなく、ボランティアも受け入れては。 

� 大丸山以外はサンタランド感がないので、どうすればサンタランドの雰囲気を出せるの

か、考えるのもありかと思います。 

� 経費の無駄と思う。 

� 必要ない（マンネリ化している）。 

� 点灯式も森林公園も、素敵だと思える空間作りが大事だと思います。低予算を理由に、甘

んじているようにしか見えません。 

� 広尾らしさとサンタのイメージに距離があるため、いま一つ浸透しにくいのだと思う。広

尾が何に集中すべきか、検討は必要かとも思います。 

� イルミネーションデザイン等、プロに依頼した方がよいと思う。ふるさと納税のガバメン

トクラウドファンディングで寄付を募るとか…。サンタランドのオリジナル切手（さーた

ちゃん）や消印を提案できないか。また、オリジナル LINE スタンプ等。 

� メインツリーの設置や点灯式からクリスマスまでの期間のイベントの実施など。 

� 飲食スペース、軽食コーナーなどがあればよい。 

� 12／24、25 の２日間だけでも、駐車場で何かイベントをしては？ サンタグッズの販売

やノルウェーのクリスマスグッズなど。 

� 札幌にツリーを立てても、広尾の名前は認識されていないように思うので、宣伝の工夫が

必要と思った。 
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� サンタクロースのクオリティーを上げる。ノルウェーに視察見学や交換留学等、もっと交

流を深める。X'mas シーズンには、街中に X'mas ソングを流す等、もっとムードをつくる。 

� クリスマス街道の目的地（広尾町）としての発展は考えられないか。 

� 年間通して行える事業の検討。 

� そもそもの問題だと思います。 

� 冬の行事なので、通年で冬の花火の打ち上げ。何年も認定と言うだけで、何も進展があり

ません。他の組織の協力もないようなので、そろそろ見直しては？ 

� 冬だけの事業で、のびしろはない。少子化も影響。 

� 点灯式に花火やイベントをやるより、クリスマスにやる方がいいと思う。 

� 夏にも何かイベント。サンタとサーフィンをくっつける等。 

� スイーツ、アイスとか販売して人を呼ぶ。 

� サンタの家での飲食物提供や地場商品の物販スペース設置等、滞在型施設の拡充が必要

不可欠。 

� インスタ映えする壁や看板を設置するとよいと思う。 

� サンタメールを進化させた物がいい。 

� サンタとの撮影に時間がかかりすぎ、段取りが悪くて子供も待っていられない。並んでい

たのに帰って行く人が多かった。点灯の数がしょぼすぎる。せっかく町外からもたくさん

来ているのに第一印象が悪い。もっと電球を増やして、ボリュームを出してほしい。スカ

スカな木だから写真を撮ろうと思えない。インスタ映えとかしたら若者カップルとかた

くさん来ると思う。 

� 遠くからでも見に来たいと思わせるイルミネーションにすべき。雑すぎ…。 

 

 

  



51 

問 14 今後の公営住宅のあり方について 

「将来も人口減が予想される中では、民間の賃貸住宅を奨励する施策に取り組む」が 27.6％

と最も多く、次いで「公営住宅の入居状況を考慮して建て替えを進める」が 26.4％、「現状の

ままでよい」が 20.1％、「改修費が多少かかっても、現在の公営住宅を改修して使用する」が

11.9％、「その他」が 5.1％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 家賃が高すぎ！！だからみんな出る。 

� 建物の新築、改修は進んでいるが、空き家が多く目立つ団地がある。入居条件、家賃の安

価への見直しをしては。 

� 家賃が高い。空いてる所があるなら、安くしても人を入居させるべき。 

� 家賃が高い。 

� 介護のために同居できるようなバリアフリーなどの公営住宅。そこそこ古い持家の入居

を少し緩くしてほしいです。 

� 家賃が高すぎる。高すぎて入りたくても入れない。 

� 入居できる金額を下げてほしい。 

� 人口減のため一時ストップ。 

� 家賃が高いと持家の方がよいと考える人も多々います。低所得の人にやさしい金額にし

た方がよいと思います。 

� 空いている住宅に入りやすくする取組。 

� 新しい所に関しては、家賃で建築費がまかなえるようにお願いします。 

� 現状を知らないので答えられない。 

� 実際に住んでいる人に聞いた方がよいと思う。 

� 上記４に加え、賃貸料の助成により対応してはどうか。町営だと維持費等かかるのでは。 

� 空いている公営住宅を独身者にも貸してほしい。民間の住宅は家賃が高いので。 

� 介護のために使えるように、入居条件を緩くしてほしい。リフォームにお金がかかりすぎ

るため、同居ができない。 

� 風呂に入れる状態で引渡しをすべき。ボイラーが付いていないとか、ふつうでは考えられ

ない。 

20.1

11.9

26.4

27.6

5.1

9.1

0% 10% 20% 30%

現状のままでよい

匳ఊ費が多少かかっても、現厪の公営住挭を匳ఊして却用する

公営住挭の入居状捵を卛慮して厼て౹えを進める

将来も人口匬が予挹される中では、ড়間の൛住挭をတཫする施策に取り組む

その他

無回答

ｎ=573
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� 家賃が高すぎる。 

� 役場の方の対応をもっと豊かにしてほしい。 

� 空き家が多いことも考えてほしい。 

� 若い人でも入れるようにしてほしい。 

� まず、建てるときに不具合が出ないようきちんと作るべきでは？ 住んでいると気付き

ますが、取付けが反対に付いていたり、防音がされていなかったり。 

� 入居できる条件が厳しすぎる。 

� コンパクトシティ化、住み替えを奨励。 

� なぜ、公住の空きが増えるか、根本的に見直す。もっと、満室になるように考える。 

� もう公営住宅は十分にあると思うので、新築反対。 

� 子育て世代住宅を作ってほしい。生活音対策のため。 
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問 15 参加してみたい、大切だと思う活動について【複数回答】 

「各種行事やイベント」が 26.7％と最も多く、次いで「芸術やスポーツ活動」が 26.2％、

「福祉・介護予防ボランティア活動」が 25.8％、「花いっぱい活動や清掃活動」が 22.9％、

「子育て支援活動」が 22.3％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 野外コンサートの開催など。 

� 草ぼうぼうで、汚らしい所が多々ある。 

� 住民参加も少ないが、議員さんももっと参加して下さい。 

� 高齢者の働き場所の確保。せめて 70 歳までは。 

� 興味をひくものがない。ひきつけるものがない。 

 

  

26.7

26.2

25.8

22.9

22.3

16.4

16.4

13.6

13.4

13.3

6.3

2.1

9.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30%

各種ষ事やイベント

芸術やスポーツ活動

福祉・介護予防ボランティア活動

花いっぱい活動や清掃活動

子育て支援活動

交通安全、防犯、防災活動

自然保護、愛護活動

教育、地域ボランティア

まちづくりの担い手活動

児童、捘少ফの育成活動(少ফ団活動など)

男匩共同参厐に関する活動

その他

無回答

ｎ=573
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問 16 必要と思う情報について【複数回答】 

「医療や年金に関する情報」が 31.8％と最も多く、次いで「防災、災害に関する情報」が

26.2％、「育児や高齢者介護、健康づくりなど保健・福祉に関する情報」が 25.8％、「役場へ

の各種届出や手続に関する情報」が 22.0％、「町の主要な事業などの情報」が 20.8％となっ

ています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� ふるさと納税の利益から、利用した費用の内訳の情報。 

� 特定の情報ではなく、必要な情報を分かりやすく入手できるシステムを（町民にも、町外

の人にとっても）。 

� 観光情報。自然豊かな環境があるのに、宝の持ち腐れです。 

� その都度、必要な情報をそろえてくれているかが重要。 

� 必要な情報の提供と手段と場所の多様化。 

� ある程度情報はそろっていると思います。情報が必要な人に（様々に弱い人）、情報をわ

かりやすく伝えられる人や何かが機能していれば安心して暮らせます。町のホームペー

ジをスマホでも見やすくする。スマホや PC が苦手な人、窓口に行っても何をどう聞けば

いいかわからない人に、やさしい「情報」を伝える役、コンシェルジュ？ 

� 全て。 

 

  

31.8

26.2

25.8

22.0

20.8

13.4

12.4

11.3

11.0

5.8

1.4

6.5

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

挨探やফসに関する情報

防災、災害に関する情報

育児や高齢者介護、健康づくりなど保健・福祉に関する情報

役場への各種届出や手続に関する情報

町の主要な事業などの情報

教育、文化、スポーツの情報

催し物や講習会の日程などのイベント情報

公共施設に関する情報

ごみやリサイクルの情報

議会に関する情報

その他

無回答

ｎ=573
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問 17 地方創生に向けて、効果的であると思われる事業について【複数回答】 

「第１次産業を中心とした特産品の開発による産業振興」が 37.5％と最も多く、次いで「広

尾高校の存続活動による入学者数の増加」が 37.0％、「十勝港のＰＲと利活用による企業誘

致」が 36.8％、「乳幼児及び児童医療費助成事業による子育て支援と移住・定住の促進」が

28.6％、「移住体験住宅の整備、提供による移住・定住の促進」が 25.0％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 駅の道の建設。 

� 屋内公園など、雪でも雨でも子供が元気に遊べる施設があれば子育て世代も助かります。

町に来る人も増えると思う。 

� 第１次産業にからむ雇用の拡大、創出。 

� 町に利便性がない。遊びや買物など普段の生活で広尾町より帯広。学生はもちろん、町民

全てが思っている。 

� 上士幌町（成功例）を参考に、広尾町独自の事業をする。 

� 広尾町に働き場が少ない。 

� サーフィンスポットの整備。 

� 町外資本の導入促進と高齢者福祉による移住促進。 

� バイオマス発電所を作り、住民や企業への電力供給。 

� どの事業も期待感を持ってかかわってみたけど、そうでもなかったと思われる内容にな

っていなければ、戦略として成功だと思います。強い期待感は逆ベクトルの力にもなりか

ねません。 

� 移住、定住のハードルが高ければ、観光等で得られる交流人口の増加も考えるべき。 

37.5

37.0

36.8

28.6

25.0

23.2

20.4

19.7

18.7

18.5

18.2

15.5

12.4

3.1

5.4

0% 10% 20% 30% 40%

第１次産業を中心とした特産品の開発による産業振興

広尾高校の存続活動による入学者数の増加

十勝港のＰＲと匏活用による企業誘致

乳児び児童挨探費捉成事業による子育て支援と移住・住の促進

移住体挧住挭の整備、提供による移住・住の促進

招業家等支援拙捉স交厏事業による招業と雇用の出

地域お岽し匞ৡの活用による地域活性化と移住・住の促進

ふるさと納税の推進による広尾町のＰＲと産業振興

男匩の出会いの場出事業による移住者と出生数の増加

住挭リフ崑ーム支援တཫস交厏事業による住促進と産業振興

広尾サンタランド事業の充実による観光入込者数の増加

子ども農山漁村ホームステイによる交及人口の増加と産業振興

「広尾町活き生きプロジェクト」の事業展開による地域活性化

その他

無回答

ｎ=573
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� サンタランド以外の観光地があるとよい。強みが少ない。 

� 町全体が１本化していくように努力してほしい。 

� ⑩の内容になりますが、試験がないために偏差値が下がり、地方高校に行ってしまう。入

学希望者の減少ではないでしょうか？ 
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問 18 行政サービスの向上について望むこと【複数回答】 

「職員の応接態度などを良くしてほしい」が 30.9％と最も多く、次いで「わかりやすく情

報公開をしてほしい」が 30.2％、「来庁したとき不便を感じない役場にしてほしい」が 26.9％、

「民間的な経営センスをもってほしい」及び「専門的な職員を育成してほしい」が 26.5％と

なっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 現状のままで特に問題はありません。 

� 満足しております。 

� 公営住宅について聞きに行ったときの職員の態度が悪い。カギと地図を渡して、勝手に行

ってこい的な顔された。これじゃあ借りたくない。 

� 態度悪すぎ。 

� あまり行きませんが、親切でした。 

� 役場の人の態度が悪い。 

� 雰囲気の良い空間。 

� 役場の雰囲気を良くしてほしい。上から目線な態度の職員がいることがつらい。 

� 街の中を歩き、現状把握をし、町政に活かしてほしい。 

� 仕事をしない職員を解雇するべき。税金のムダ。 

� 現在職員の方は、とても良い対応をしてくださっております！ 

� 必要な情報は電話で確認することなく、インターネット上で閲覧できれば、お互い手間が

省けてよいのでは。 

� 役場の職員のみなさまの対応は、ていねいですばらしいです。 

� 町の職員らしくしてほしい。見た目でものんびりな空気感。時には仕事しているの？ と

思います。 

� 出張窓口などの設定等による、きめ細かな対策。 

30.9

30.2

26.9

26.5

26.5

24.8

19.5

10.3

8.4

7.0

5.9

7.9

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

職員の応捴態২などを拖くしてほしい

わかりやすく情報公開をしてほしい

来厘したとき勘を厤じない役場にしてほしい

ড়間的な経営センスをもってほしい

専門的な職員を育成してほしい

職員にはもっと地域に出向いてほしい

広報などでもっと情報を提供してほしい

窓口業務の時間をభশしてほしい

公共施設の匏用時間をభশしてほしい

窓口での待ち時間を短縮してほしい

その他

無回答

ｎ=573
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� 若い職員が増えて、せめて自分のいる課の仕事はきちんと覚えてほしい。 

� 支所の設置、もしくはコンビニで住民票などの交付が可能。 

� アンケート結果の公表。 

� 町外出身の職員に対する広尾町の地理、歴史、慣習等の周知徹底。 

� 去年、団地の申込みに行ったとき、職員の中で不具合があり、私達を待たせておいて、上

司の方が下の者に説教を始めました。目の前でですよ。どれだけ待たされたことか！！ 

最低でしたね。 

� 転入した際に、関わる部署の担当の方が次々と窓口に来てくださって、こちらからは全く

動くことなく全ての諸届けが完了したことに感動しました。すばらしい対応をしていた

だきました。ありがとうございました。 

� ネットでの情報発信、わかりにくい。北海道内がブラックアウトしたときは、広尾町とし

てどのような対策をとるのか、ホームページを見てもわからず大変困りました。トップペ

ージから、すぐ入れるようなわかりやすい情報発信をしてください。地域の現場を見てほ

しい。問題点のみならず、町の魅力発見もあると思う。 

� 朝何時から？ 終わりは何時までか。 

� ただ、１日時間を過ごしている。活力、向上心がみられない。 

� 町内会行事のあるときなど、参加するのも方法。 

� サービスは現状十分ですので、これ以上の要望はありません。 

� ６時まで窓口（総合窓口みたいなの）が開いていると助かる方がいるのでは？ 

� 役場に入ったら暗いし、職員の視線や雰囲気が悪い。行くのに抵抗がある。 

 

  



59 

問 19 行政サービスの向上を図るために住民の負担が増える可能性について 

「内容の見直しなど適切な行政サービスの提供を図るべきである」が 38.2％と最も多く、

次いで「民間活力の導入を積極的に図ることを望む」が 15.9％、「負担増なら行政サービス向

上は望まない」が 15.2％、「さらに行政改革を進め、その結果の負担増はやむをえない」が

13.1％、「行政サービス向上なら負担増でも仕方がない」が 8.0％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 住民に負担が増える行政サービスを誰も求めてはいない。観光客を増やして資金を集め

ればよい。イベントを増やす（海などをつかい）。 

� 予算をかける所がズレています。 

� 町村合併。 

� まずは議員の数を減らす。 

� 消費税も上がる中、これ以上税金などが上がると困る。 

� 限られた予算、人員とは？何を基準にしているのか。町費の使用方策と政策も誤っている

のではないか。 

� 各課に人はたくさんいるのに、何ですぐ対応できないのか？ 

� 何が向上して、どれぐらい負担をすることになるのか、具体的内容によると思います。 

� 初期投資にはお金がかかるかも知れませんが、思い切って RPA の導入を考えては？ ふ

るさと納税、音更では、昨年楽天にも出して１億 up したと聞きました。 

� ①小さな町村単位の施設利用ではなく、広域で連携して利用し合う方法をとる時代だと

思います。小さな町村単位で、すべてを完結させるのは、財政上負担が大きい。近隣市町

村広域で発展していくことを考えるべきだと思います。 

� サービス業でしょ。なぜ負担させる？ 

 

  

8.0

15.2

13.1

15.9

38.2

1.9

7.7

0% 10% 20% 30% 40% 50%

ষ政サービス向上なら拆担増でも捸্がない

拆担増ならষ政サービス向上は捬まない

さらにষ政匳挙を進め、その結卵の拆担増はやむをえない

ড়間活ৡの拗入を捑掄的に図る岽とを捬む

内卣のৄ卟しなどి卲なষ政サービスの提供を図る峣きである

その他

無回答

ｎ=573
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問 20 町政やまちづくりに対する意見や要望の伝え方 

「特に伝えようとは思わない」が 29.5％と最も多く、次いで「役場の担当課へ直接行くか

電話をする」が 26.0％、「町内会会長を通じて伝えてもらう」が 10.8％、「役場の「まちづく

り意見公募」箱に投書する」が 6.6％、「町議会議員を通じて伝えてもらう」が 5.8％となって

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� やったことがないのでわからない。 

� もんもんとしています。 

� 伝えに行く勇気がない！ 

� 話す機会があれば。 

� 商工会、観光協会の会議で話す。 

� 伝えたことがまだない。伝えるとしたら②で話したい。 

� そっちで考えろ。 

� 特に声を出す機会もないので、このようなアンケートがあるのも良いことと思います。 

� アンケート等で機会があったら伝える。 

� 知人同士で、もっと○○～だったらいいのにね、等話して終わっているので、今回のよう

なアンケートが定期的にあると伝えやすい。 

� 伝えたらクレームとして受け取られたりするから。 

� 地域にいる町職員に気軽に話せた方が良いのでは？ 

� アンケートで答えやすい。 

� 役場の知り合いに言う。 

� 送ったことはないですが。 
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5.2

6.6

2.6

29.5

8.7

0% 5% 10% 15% 20% 25% 30% 35%

役場の担当挜へ卟捴ষくか匰話をする

町が開催する町政懇談会などで話す

町議会議員を通じて伝えてもらう

町内会会শを通じて伝えてもらう

町のホームページ（お問い合わせ）から送る

役場の「まちづくり勪ৄ公൳」ຢに匐書する

その他

特に伝えようとは思わない

無回答

ｎ=573
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問 21 町政や地域に関する情報を伝える方法として、重視(充実)すべきだと思うこと 

「広報ひろお」が 42.2％と最も多く、次いで「防災行政無線」が 22.3％、「町内会の回覧な

ど」が 12.2％、「SNS（Twitter、ＬＩＮＥなど）のようなネットの利用」が 8.6％、「町のホー

ムページ」が 5.2％となっています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■「その他」の主な回答内容 

� 今のホームページはひどすぎます。何の情報もないに等しい。 

� どれでも良い。 

� web サイトの充実。 

� 防災行政無線のお悔やみの知らせは違和感。もっと必要な情報を。 

� もっと明るく、センスの良いチェックしたくなるようなホームページを作成し、地元にも

っと興味を持ってもらえるように告知する。 

� 見る年代層に寄って情報取得の方法は様々なので、１、３、６のどれも大事だと思ってい

ます。 

 

 

 

  

42.2

22.3

5.2

12.2

1.4

8.6

0.7

7.3

0% 10% 20% 30% 40% 50%

広報ひろお

防災ষ政無拓

町のホームページ

町内会の回覧など

地域に掲示されるポスターなど

SNS（Twitter、ںۃھہなど）のような崵ットの匏用

その他

無回答

ｎ=573



62 

問 22 将来の町の姿を簡単な標語やキャッチフレーズで表現するとしたら 

� 子供の成長を皆で見守る町。 

� 住み良いまち、広尾。 

� ししゃもの町広尾町。 

� 自然あふれるサンタのまち、ひろお。 

� 「将来の町の姿」とは？ 問いが広すぎ…。 

� 人々の健康と自然環境のコラボレーション in 広尾（HIROO）。 

� 緑の豊かなまち広尾。 

� 可愛いサンタの宿る街。海の幸、山の幸が満載。サンタランドの街、広尾町へようこそ！！ 

� 青い海と青い空、美味しいものにあふれる町、広尾。 

� みんながサンタのまち広尾町。 

� ひ＝1 人 1 人の笑顔があふれ、 

ろ＝ロマンと（）による、 

お＝オンリーワンの町、広尾町。 

� 住むとなぜかやさしい気もちになれる街、広尾。 

� 50 年先の広尾町へ、海と大地の広尾町へ。 

� 町全体リニューアル！ 

� 豊かな海とサンタの街、ひろお。 

� 後ろ髪を引かれる街、広尾。 

� 住みよい町にしてほしい。 

� 再生の町広尾。 

� 皆が安心して住み続けられる町。 

� 海産物がおいしい町、ひろお。 

� 子どもが安全に海や山などとふれあえるまち、サンタランドひろお。 

� 自然とともに生きる町。 

� 役場の職員で考えて下さい。提案して下さい。すべてを町民に丸投げしないで下さい。 

� サンタランドの町、十勝港。 

� 広尾を活かそう、生かせ！！ 

� 海の幸あふれる町。 

� 未来に輝く広尾町。 

� 海、山と大地のまち、広尾。 

� こんなもんだよ広尾。どんなもんなの？広尾。 

� 自立自活のまち、広尾町。 

� むずかしいです。 

� みんなで支える広尾。 

� 参考例がとっても良いと思います。 

� そして自然に環る… 
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� 十勝一の宮のある町、広尾町。 

� 支え合う、学び合う、喜び合う。 

� 海、サンタランド。 

� 広尾に欠けているところは、思いやり、感謝の気持ちだと思います。だから外から来た者

に冷たい町に感じられます。なので、「心あたたかい町ひろお。人と人とのつながりに思

いやりを持って」。 

� 町では日本一の港町。 

� 海と山とサンタランドのまち。 

� すみません、思いつきません。 

� 不安。 

� えがおな広尾町。 

� 町の強みはサーフィンが１番だと思う。サーフィンを用いた標語の検討を望む。 

� 平和な海と日高山脈に囲まれ、澄んだ町広尾。澄んだ夜空に輝く星たちを一望、一人占め

できる最高の場所。 

� 都会の街、広尾町！！ 

� 広々とした大海を面前に、心を大きく大海の如く、全てに大きな望みをたくす。 

� 今こそ町民一丸へ！ 

� 海、山、川、人が織りなす優しい町。四季折々を感じられる町、ｈｉｒｏｏ。風光明媚で

味がある町。 

� 広がろう！広めよう広尾町！ 

� できっこないを、やらなくちゃ。 

� 我が町我が故郷、サンタランドの町広尾。十勝の海の玄関ヒロオ、酪農と漁業共にひろお。 

� サンタランド＝広尾町となるようなフレーズにしてほしい（わかりやすく）。 

� 広い大地、青い海、大好き十勝港。 

� のびのび子育て。生涯現役。海と山の町、ひろお。 

� 「あったかいですよ広尾町」といえるように。広尾町住民は町外者に対して冷たい印象。

こんなに選択肢がないのは広尾町だけ。もっと他市町を見るなどして学習を。 

� 海のみえるサンタランドのまち・広尾！！ 

� ししゃももあるよ！！広尾町！！ 

� イキイキ 1 次産業。 

� つないだ手未来へ。 

� 山と海に囲まれた自然豊かな町、広尾。 

� いちどきてみて広尾町へ。 

� 海と山のまち、広尾。 

� 参考例：サンタランドのまち・広尾←これすごくいいですね！！！ 

� ひろお ひろお ひろお ファイ ファイ ファイ ファイ ファイ ファイ ファイ ファイ フ

ァイ。 

� もっと生かそう海の幸・山の幸・美しい自然。 
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� ワンフォーオール、オールフォーワン、みんなで頑張ろう。 

� サンタランドのまち広尾…。本州の孫にみやげにと思い、大丸山の店に思いあたる品がな

くて残念で帰ってきました。漁業の町食材をつかった何かと？思いました。 

� 山、海、川、自然に恵まれた広尾町を愛し、みんなで未来に向かって歩みましょう。 

� とかち港とサンタのまち、煌きの未来へ、ひろお町。 

� ししゃもとサンタ。ししゃもが揚がる。 

� 北海道のひろおです。 

� 自然と遊び、学び育つ、活力みなぎる広尾町。 

� 老若男女、みんなが笑顔になれるまち、広尾。 

� うん！いいね！広尾！！ 

� 自然と心豊かにふれあうまち。 

� 将来の標語やキャッチフレーズを考えられる程の、今の広尾町の強みが見つからない。 

� 未来に向け挑戦する町ひろお。 

� 自然な海、山のある町をもっと生かそう（人を呼びこまないと活気なし。）。今の自然を生

かして、５㎞コース、10 ㎞コースを歩く、健康のためにもなるフィットネスコースを作

ろう。人との交流のためにも上から見る海岸を整備し、広尾橋を回り、野球場よりサンタ

森林公園めぐり。いろいろ取り合わせて、５㎞、㎞、10 ㎞コースを作る。 

� 魚が旨いサンタランド広尾。 

� 未来を育てよう、人、自然を大切にするまち、ひろお町。 

� 老人も若者も苦しむ広尾町。 

� 無理なくコツコツと！ 

� 「サンタの町」、「自然にふれあえる笑顔の町」。 

� Ｓ（サンタランド）Ｔ（と）Ａ（青い海）Ｙ（良い住みゴコチ）ひろおちょう。 

� 愛と優しさあふれるサンタランドのまち、広尾。 

� 自然に囲まれて、みんなが笑顔になれる町づくり。 

� 第２の夕張（破産したときの）。 

� サンタとししゃものまち、広尾。 

� サンタがサーフィンする町・広尾。 
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問 23 これからのまちづくりに対する意見 

■産業・商工業 

産業 

� 意見やアイデアを出せる（気軽に）場が欲しい。何よりも働く場所がなければ人口流出は

止まらないので、もっともっと１次産業（農、漁、林）を大事にしていくべきだと思う。

他の町村のマネをしてもそう上手くはいかない。どうせ上手くいかないのなら、広尾町独

自の行政、活動などに取り組んでいってはどうでしょうか。もっと町民に近い町であって

ほしいと思います。【女性／40 歳～49 歳】 

� 私は農業を営んでいますが、現場では労働力不足で外国人研修生などに頼る状況の一方、

若い人は地元に就職先がないと町外に行ってしまう状態に矛盾を感じています。これは

広尾の他の産業でも同じことが起きていて、労働環境の改善、仕事の魅力発信などをして

こなかったことが原因だと思います。町民みんなが自分の身のまわりから町を、職場を、

環境を良くしようという気持ちになれば多くの課題は解決するように思います。 

【男性／50 歳～59 歳】 

� 我々高齢者にとっては、医療、介護、福祉など社会保障政策というのでしょうか、それも

大事ですが、景気なくして何もできません。広尾町に望む事は、景気をよくしてください。

そうすると、雇用も増し人口減抑制につながると思う。産業の振興を。 

【女性／70 歳～79 歳】 

商工業 

� 農業、林業ばかりが何かと優遇されているという印象なので、漁業をはじめ、広尾は水産

の街なので、水産加工場を経営している人達にも何かしらの優遇される部分を考えてほ

しい。農業、林業、漁業の優遇があっても今まで水産加工業者の優遇というのは聞いたこ

ともないし、経営も大変だと思うので、水産加工業者への優遇も考えてほしい。 

【男性／50 歳～59 歳】 

� 道の駅が欲しいです。【男性／20 歳～29 歳】 

� 日用品や家具家電等購入するにしても店が少ない、又は店がない。等不便であり、帯広ま

で行かなければならない状況を変えてほしい。あと、飲食店の充実をしてほしい。 

【男性／20 歳～29 歳】 

� 道の駅の設置。【男性／70 歳～79 歳】 

� 1 番はお店が充実していない。子どもの遊び場が少ない。【女性／20 歳～29 歳】 

� 遊園地を考えてほしい。【女性／80 歳以上】 

� 広尾町は漁業の町なので、広尾の特産物をもっと宣伝してほしいと思います。せっかく新

鮮でおいしい魚があるのですから、もっとあちこち地方発送してほしいです。鮭（広輝）

やカニ、シシャモ、昆布等。広尾町の名前を広めてほしいです。若い人が働けるような職

場があるとよいのですが。【女性／70 歳～79 歳】 

� 店を増やしてほしい。【女性／20 歳～29 歳】 

� 広尾町は山、海に恵まれている所にもかかわらず、特産品という物がとても少ないと思う

ので、もっと増やしてはいかがでしょうか？町の中がとても寂しくなりつつある中で、何

か活用できる事を考えてはいかがでしょうか？【女性／50 歳～59 歳】 

� 行政にしても個人のお店等にしても殿様商売というか、不快に思う事は多いような気が

します。広尾の町は好きです。だからこそ、もっと快適に生活ができるように意識改革は
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必要だと思います。広尾にはししゃも、昆布、八角、毛ガニと誇れる特産品があるのに、

それを売り出す機会や場所が少ない気がします。なぜ道の駅を作ったりしないのですか？ 

あと、商店が大変なのは分かりますが、スーパーや他の企業が来た方が、若い人には働く

場所が増えてよいと思います。地元の店はお年寄りのために宅配サービスをしたり、特色

やサービスを付けたり。【女性／30 歳～39 歳】 

� 道の駅建設計画は、その後検討が進められているのか知りたい。念願である高規格道路の

早期開通に向けて、また、交流人口増による地域経済活性化のためにも、道の駅建設に最

優先で取り組んでほしい。町内各団体の利害がぶつかるのは当然なので、まず、行政が率

先して方向性を示すべきでは。【男性／50 歳～59 歳】 

� 食堂や居酒屋などで食べ物をＰＲして（特に水産物や畜産物等々）、広尾町に来たら美味

しいものが食べられたり、自慢ができる店舗造りが必要！十勝港を海上自衛隊基地とし

て誘致することで、将来の広尾町が存続していくと思います。思い切った転換を考えなけ

れば、過疎化が進んでいくと思います。【男性／50 歳～59 歳】 

 

■観光 

サンタランド 

� これからもサンタランドに頼るには無理があると思います。【女性／30 歳～39 歳】 

� 子供などが遊ぶ遊具などが少なく他町村へ行ってしまう。広尾へ行きたいと思う観光す

る所が、サンタランドしかないのが残念な気がする。【女性／60 歳～69 歳】 

� 150 周年事業で記念バッチを作成していましたが、使い道がなく無駄だと感じました。広

尾はサンタの町として少しずつ話題になっていると思うので、イルミネーションの費用

等にまわして、少しでも多くの人を呼べるようにした方がいいと思います。 

【女性／20 歳～29 歳】 

� サンタランドの公園について。サンタランドの公園の遊具に孫を連れて行って遊ばせた

いのですが、スズメ蜂が多くて遊ぶことができません。そして、子ども達もあまり見かけ

ません。せっかくの遊具がもったいないと思います。何かよい方法でスズメ蜂を駆除して、

小さな子どもの遊べる場所にしてください。孫はいつも遊びたいなあと言っています。 

【女性／60 歳～69 歳】 

� 広尾町と言えば「サンタランド」だと思います。でも、その特徴を生かしきれていないの

が現状ではないでしょうか。認定されてからだいぶたつのに、一向に良くならない印象で

す。よく、予算をかけられないからと言う話を聞くのですが、アイディアとセンスの問題

ではないでしょうか？ ファクトリー並みのメインツリーを飾るとか、イルミネーショ

ンをもっとバランス良く飾るとか（雑すぎませんか？）、毎年コレクションしたくなるほ

どのカードを作るとか、点灯式の後からクリスマスまでの間にマーケット的なイベント

をするとか、何か素敵に見える工夫ができないでしょうか。【女性／40 歳～49 歳】 

� サンタランドと言っているのだから、国道沿いにもう少し、イルミネーションを増やして

はいかがですか。もう少し工夫して。【女性／60 歳～69 歳】 

� 「サンタランドのまちひろお」みたいにサンタランドをよく言うが、ふだんはお店もやっ

てなく、ただサンタの置物がポツポツある山。サンタのまちは 11 月点灯式～12／25 ク

リスマスまで。2013 年のとき、記念写真を撮って一枚の紙に写真を写して、ゴールドも

どきのハンコ？みたいなのをつけてくれたやつは良かったのに、それ以降やらなくなっ

て残念。子どもが生まれた記念と他ではやっていないことなので、またやってほしい（家
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に飾っていますが、知っている人はいなかった。せっかくできたのにもったいない。）。つ

つじまつりのとき、キツイ坂道をベビーカーを押して上げるのが大変で、おまつりが終わ

る頃に散歩で出かけたときに、ためしにベビーカーで上がりたいと伝えるとベビーカー

ごと乗せてくれた。車イスだけではなく、ベビーカーや寝たきりの人が、大きめの車イス

でも乗せられるように、その日だけでいいから福祉車輌を入れてほしい。駐車スペースか

ら子どもを連れて上がるのも大変で、行きたくてもためらう人もいますよ。 

【女性／30 歳～39 歳】 

� サンタランドといっても、何かもの足りなさを感じているのが本心です。もっと、内外に

注目されるような何かがあったらと思います。【男性／60 歳～69 歳】 

� サンタメールをもらって嬉しいカードにしてほしい。毎年、カードにシールを貼る感じな

ので、開くと立体になる等、見たときに驚きがあるとよいと思う。イラストは公募ではな

くて、著名な絵本作家に依頼したりはできないのでしょうか。さーたちゃんやツリーくん

がカードに登場してもよいのでは。【女性／40 歳～49 歳】 

観光の振興 

� 広尾の町の人達は、礼儀正しく優しく親切だと思います。少し残念なことは、皆様の生活

スタイルとかあると思いますが、行事（例えば十勝神社のお祭り等、とてもすばらしいと

思われますが、平日のためか外部の方々は、観る事も知る事もありません。）はとっても、

もったいないなァ…と思います。→勝手な発想かも知れませんが。つたない文章ですが、

皆様、いつもありがとうございます。【女性／50 歳～59 歳】 

� 問 6 にも書きましたが、広尾町には国内有数のサーフィンスポットがあり、全国各地か

らサーファーが集まり、サーフィン留学する人までいます。サーファーのための施設整備

をもっとするべきだと思います。トイレ、シャワー、更衣室、休憩所、波及して、カフェ

や宿泊施設などなど…。道路の付近はもちろん無理ですが、眺めのよい崖の上とか…？一

大観光スポットになり、町内外からの人々の集いの場となると思います。広尾町のすばら

しい観光資源を生かしてください。【女性／50 歳～59 歳】 

� 放置されているシーサイドパークの古い建物の撤去。あのエリアは景色も良く広い土地

なので、観光企業を誘致する等して活用すべきと思う。サンタランドは中途半端。キャン

プ場をもっと整備してイベント等ができるようにしては？宿泊施設が必要。地元スロー

のイベント開催を誘致する等、広尾町に足を運んでもらえる企画を考えた方がよいと思

う。農村・漁村ホームステイは良い取組だと思う。【女性／60 歳～69 歳】 

� これ以上の人口減少が止まるよう願っていますが、サンタランド（大丸山付近）にもっと

人が来るよう、その場所に飲食や道の駅、オートキャンプ場（シーサイドもとても良いの

ですが両方）、良い施設があるのに中途半端な感じがしています。【女性／60 歳～69 歳】 

� 広尾町は良い町だと思います。ただ、買物や通院が不便。子供も寒い日や雨天では遊ぶ場

所がない。休日は買物や広く綺麗な公園などを求めて出かけてしまいます…。地域の事業

など盛り上げたい部分もわかるのですが、私個人としては、大きくて綺麗な公園があれば、

それだけでも遠方から来る子育て世代は増え、そのきっかけで広尾に足を踏み入れる人

も増え、広尾町の良さも知ってもらう機会も増えるのではないかな…と感じます。せっか

くのサンタランドも、期間限定のイルミネーションやクリスマスグッズ販売のみでは勿

体無いので、年中人が来たくなる何かがあると良いですよね…。【女性／30 歳～39 歳】 

� サンタランド以外の観光地をつくらないと町に人が入ってこなくなると思います。シー

サイドパークもない今、サンタランドだけでは魅力もなにもありません。役場の職員の教

育の徹底をしてほしい。特に若い人（20、30 代）に関しては、町民からどう見られてい
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るのかわかっていないと思います。【女性／20 歳～29 歳】 

� 外部から人が来てくれるような話題作り、12 月 31 日除夜の鐘ラリーからの十勝神社参

拝ツアーとか。（最近はイカが不漁だけれど）北海道ではあまり見かけないイカ焼きを広

尾の名物にするとか（イカ焼きには定義があって、パクると大阪の業界がうるさい可能性

があるのでネーミングを変える。）。毛ガニの街広尾…、イカ焼きもあるよ（因みにイカ焼

きプレス機は新品で 15 万ほどです。）。このくらいしかアイデアが出てきません（サンタ

ランドより、食べ物の方が人は集まると思います。）。Ｂ級グルメの開発。→募集してみて

は。【女性／50 歳～59 歳】 

� 近年、広尾のサーフィンスポットに全国から多くのサーファーが来町しています。広尾町

がお金を掛けた場所でもないのに自然という環境でみんなが楽しんでいます。サーフポ

イントの環境整備とスケートボードパークの建設で、波がなくても、スケートボードがで

きる。波があるときはサーフィンができる。絶対はずれがない環境をつくれば、もっと人

が来て町が潤ってくると思います。やはり人が集まらないことには、町は活性化しないと

思います。「横乗りのまち、広尾町」キャッチフレーズ。【男性／40 歳～49 歳】 

� 町内の方々を大切にするのも、とても大切ですが、外部から人を呼ぶ“魅力ある広尾”と

いう切り口もあってもいいと思いました。そのポテンシャルは十分にあります！漁業や

自然豊かな景観など。ソフト対策に力を入れることが望ましいと感じます。今はネットで

安く、簡単に取り組みが可能です。ぜひ、頑張ってください。まずは、町外の方にも『広

尾町を知ってもらう』ことが大切です。例えば、他市ですが、工場夜景のように町にある

リソースを有効活用し、情報発信していくことをパーケージ化、ブランディングすること

が必要かと感じました。【男性／40 歳～49 歳】 

� 公営の風呂の価格が高い。ナウマンのような温泉を作り、サーフィン客を取り込んだ宿泊

施設の建設を行い、若者を呼ぶ。北海道にはあまり浸透していないが、サーフィンはかな

り強みだと思う。目指せ、湘南。サーファーが「ここに住みたい」と思う町づくり。サー

ファーができる仕事は何か？行政は考えて。サンタは 12/24 以外は強みなし。冬以外は

力なし。サンタ以外の観光を考えて。【男性／30 歳～39 歳】 

� 広尾町をもっと他のまちに PR する。サンタランド、「さんたの街」の取組の見直し。広尾

高校の存続活動はしていった方がいいと思います。【女性／16 歳～19 歳】 

� 今更ですが、水族館だけでも残しておくべきだったと思います。道東で唯一の水族館だっ

たのになぁと。ゴールデンウイークやその他の連休時にしか混み合うことがなかったか

もしれないけど、経営が大変だったのかもしれないけど、今では観光する所がない。もっ

たいなかったなぁと思います。【女性／40 歳～49 歳】 

� まちづくりで色々なイベントをやっていると思うけど、全て失敗に終わっていると思う。

マラソンは続きましたか？昆布とサーフィンの企画は続きましたか？全て１回で終わっ

ている気がします。１回で終わる企画なら、広尾町をＰＲできないと思う。センスのある

人材を含めて、何でも話をしたほうがよいと思う。【男性／30 歳～39 歳】 

 

■雇用・労働対策 

� 町では起業家等支援事業を促進し補助金等を交付しておりますが、現状では主に会社や

事業を持っている者ばかりで、副業的なものや趣味の一環であるものばかり審査、決定に

あたっては慎重が求められます。ある程度の余裕がある者ばかりではなく、若いやる気の

ある者への投資を勧めるべき。改めて新規参入者への交付のみにすべき。勝組だけになっ

てしまう。【男性／50 歳～59 歳】 
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� 若者が町内で仕事に就けるような努力をお願いします。【女性／50 歳～59 歳】 

� 働く場所を増やす。競争をつくる。競争相手がいないため、サービスが悪い。車を持って

いれば広尾で買物をしないし、病院も帯広に行く。仕事場の選択もできないから何となく

務めているので、何かあればすぐ辞めてしまう。【女性／30 歳～39 歳】 

� 若い人達が働きやすい職場の環境（パワハラ）。若い人達が息抜きする環境づくり。 

【女性／50 歳～59 歳】 

� 働く場所の確保。若い子がまた帰りたくなるような町。安心、安全、生き生きした町づく

りが必要です。職場のマンネリ化をなくすのが大事。働きやすく、笑顔で働きやすさを、

考える町になってほしい。【女性／40 歳～49 歳】 

� 若者の就職先が増えないことには若者が増えない。戻ってこられない。そこを重視すべき

ではないでしょうか。【男性／50 歳～59 歳】 

� 若者がもっと増えるよう仕事場を増やしてほしい。働く所がないため若い人がだんだん

いなくなる。【女性／50 歳～59 歳】 

� 若い人間が、年間力いっぱい仕事ができて、利益を得ることができる広尾町、漁業にした

い。人へのねたみ、こばみをなくし、力のある者はどんどん活動できる職場づくりをした

い。今までの常識にとらわれず、若者のアイデア、工夫、力を思いきり出せる広尾町にし

たい。【男性／30 歳～39 歳】 

� 企業誘致をして、もっと子供達、または高齢者の働く場所を確保して活動できる場を作っ

てほしい。町の中ももっと整備して、シャッター街から元気のある明るい町づくりをして

ください。もっと人が来てくれる町になるといいですよね。【女性／60 歳～69 歳】 

� 若い年代が元気で活躍できる場所、働く場所が増えれば、町が活性化につながる。若い人

が多くなりチビッコが増え、明るい声が多く聞かれるようになったらと願っている。そう

なるためにはどうする…？そこまでは、考えつかないのだが。【女性／70 歳～79 歳】 

� 高齢と人口減少で、まちづくりに若い人らが残って働ける仕事場を作るか？意見がみあ

たりません。【女性／70 歳～79 歳】 

� もっと他の市町村、海外を見て視野を広げる。若者を増やすためにも、働き口を増やして、

活性化できるように企業誘致したり。【女性／30 歳～39 歳】 

 

■移住の促進 

� 広尾町と自然の良さを理解していただくことを望みます！！人口が（広尾町）減っていく

今、外部からの移住ならびに水、森、空気の良さを大いに生かし、もっと宣伝していくべ

きでは…。老健施設には大きく資金が必要になりますが、民間からの施設建設物件を借り

上げるような対策も必要だと思います。【女性／60 歳～69 歳】 

� 広尾町へ転入する人に対する支援の実施～転入者に 10 万円支給とかインパクトのある事

をしないとダメ（平成 30 年１月～31 年１月の１年間で 140 人の人口減なので）。当方、

広尾町に転入するにあたり、町営住宅に入居できない、民間住宅もない等で大変苦労した。

広尾町として、転入者に対して冷たい対応だった。広尾町はこのままなら 10 年後、人口

は 5,500 人程度になり大変な事になるのでは？ すばらしい海産物がある広尾町が、対

外的に周知不足で残念だ。予算がないけど、海産物のブランド化等しないともったいない

のでは？【男性／50 歳～59 歳】 
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■医療・福祉 

医療・病院 

� 身内で入院不必要と言われたが、独り暮らしで動くことが難しかったので希望して入院

した。にもかかわらず、何事も後手、後手でかなり状態が悪くなっている。そのため、町

立病院の医師の医療レベルが低すぎると思う。医療スキルのある医師を配置してほしい。 

【女性／16 歳～19 歳】 

� 子どもが高校を卒業する 18 歳まで、医療費を助成してほしいです。ぜひ、検討をお願い

します。【女性／40 歳～49 歳】 

� 若い人が働きたくても保健所、病院の看護師等は募集中の放送が入っても、働きに行けな

い若者もたくさんいます。先輩の教育指導をすることの方が大事だと思います。いじめ、

先輩の集団いじめ、目に見えてない所でけっこうありますヨ。名指しの指導が必要なので

はないでしょうか？ 病院の待ち時間が予約制なのに１時間、２時間黙っていたら待た

されて、予約の時間に行く意味がない。仕事のあい間の予約時間に行くのに、年寄りなら

待ち時間が長くて、体の具合が悪くなりそうです。特に車いすで待たされている人達、看

護師達も待ち合いの様子をみていたらわかりそうなものですけどね。【女性／40 歳～49

歳】 

� 動物病院があると便利。【女性／40 歳～49 歳】 

� もっと、福祉を手助けしてほしいです。医療費とか。【女性／50 歳～59 歳】 

子ども・子育て支援 

� 子どもの遊ぶ場所を増やしてほしい。【女性／20 歳～29 歳】 

� 室内の遊び場を設けてほしい。支援センターのように時間が限られず、休日でも自由に遊

べたらよい。公園も古いものが多いので新しく。広尾町は子どもに優しくないと思う。の

びのび遊べない。これだと、ひきこもりが増えてしまうのでがんばってほしい。 

【女性／20 歳～29 歳】 

� 子どもがいるので、仕事がしやすい町づくりや今後の子づくりしたいと思えるような環

境づくりに取り組んでほしい！若い人が参加したいと思えるイベントも作ってほしい！

（他の町村でやっているような感謝祭など…）。【女性／30 歳～39 歳】 

� 平成 23 年から様々な取組を進めてきましたと、１ページにありますが、広尾町って豊か

で住みよいまちに少しでも近づいていますか？だんなが広尾で働いている間は広尾に住

みますが、退職後は地元に戻ります（何年も先ですが…）。地元はとても住みやすい。老

後を広尾で住むと考えたときに、なんか不安しかありません。福祉に力を入れてはどうで

すか？ 個人的には子育て支援に力を入れていただきたいですが。【女性／40 歳～49 歳】 

� 広尾町はこれから広尾に残ってくれる人（子ども、新築を建てた人）に対し、優しくない。

地方から広尾町に来てもらおうと頑張っていますが、こんな町だとオススメできない。子

どもを育てる環境としては最悪としか思えない。夫婦、正社員で、町内で働いているので

町内から出る予定はないが、不安しかない。医療機関、子育て施設は早急に対応してほし

い。どんどん収縮していって不便。葬儀をなぜ町内会でやるのか不明。正社員＋子育てを

しながらだと手伝えない。役場の人がもっと頑張って広尾町を良くしてほしい。サンタラ

ンドなどをアピールするよりも今の町の施設などの改善にお金を使ってほしいです。せ

っかくアンケート記入したので、町として改善対策を早く報告してほしいです。 

【女性／20 歳～29 歳】 

� 病院、保育園等働きやすい職場になれば良いなあと感じる。あの病院に行きたい！あの園
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に子どもを預けたいと思える場所になったら良いなあと思う。病院がない。園も１つしか

なく、しかたなく預ける。それに行くと思ってる人も少なくないように思う。職員、パー

ト、アルバイトの見直しも必要あり？と思う。【女性／30 歳～39 歳】 

� 保育園の定員を増やしてほしい。【女性／20 歳～29 歳】 

� 先程、「限られた予算」とありましたが、その予算を使う優先順位が間違っていると思い

ます。もっと、お金をかけてやらないといけない事があるんじゃないですか？正直、広尾

町に来てから住みにくさを感じていました。子供が産まれてから育てにくさも感じまし

た。住みやすい町にするには高齢者だけでなく、子供たちが良い環境で育てられるような

町にしてほしいと思います。保育園問題はかなり深刻です。働きたくても子供を預ける所

がないと働けないので、広尾に住みたいと思っているのに、保育園に入れないとなると他

の町に引っ越すしかありません。公園も増やしてほしいです。私たちのような町民がこの

ように思っていても、発言できる場所もなく、ただ不満に思っていただけだったので、こ

のようなアンケートに書けてよかったです。広尾に来て間もないので、色々広尾町を知る

ために広尾町のホームページをよく見るのですが、文章が多くわかりにくいです。もっと

写真を増やしたり、わかりやすい文章で書いてほしいと思いました（特に町民のページ）。

「広報ひろお」をホームページで見られるのはよいと思います。あと、広尾に来て役場に

行くことが数回あり、住民課の方々はとてもよくしてくれて安心しているのですが、建設

水道課へ公営住宅の話を聞きに行った際に「○○団地は…」と言われたので、「○○団地

ってどこにあるんですか？引っ越して来たばかりで、まだわからなくて」と言ったら、「え

っ、困ったなー」と軽くバカにされたように思いました。地図で教えてくれたのですが、

昔の古い地図しかないと言われ全然わからず。まず、どうして今の地図がないのでしょう

か。結局、公営住宅が空いてなくあきらめましたが、そのように鼻で笑われたり、軽くバ

カにされるともう行きたくないなと思いました。「住みやすい町」というのであれば、ま

ず、役場の職員の対応を見直した方がよいと思います（クレームのようになってしまい、

すみません。でも、これは私の率直な意見です）。長々と書いてしまいましたが、上記の

子供の住みやすい育てやすい町になるよう、ホームページや接客対応が改善されますよ

う願っておりますのでよろしくお願いします。【女性／20 歳～29 歳】 

� 子供がもっとのびのびと遊んだり、体を動かしたりできる環境を作って欲しいです。 

【女性／40 歳～49 歳】 

� 私の意見は反映されないでしょうが、もし道の駅をつくるのであれば、そこに子どもが雨

や雷の日でも遊べるような施設があったら、十勝管内の人が遊びに来たりして、少しは町

にお金を落としてくれるのではと思います。子育て世代は子どもを遊ばせる場所がなく

て困っています。土日に必ずしも帯広方面に遊びに行けるわけではありません。広尾でと

なると家か公園か、天候が悪いと家しかありません。とても不便です。 

【女性／30 歳～39 歳】 

高齢者福祉 

� 福祉、高齢に優しい町を希望。【女性／50 歳～59 歳】 

� 高齢化率がどんどん高くなり、高齢化社会となっていくことはまちがいないので、予防対

策事業に力を注いでもらい、元気な高齢者がある中で、社会参画できる町にあこがれてい

ます。元気な高齢者をどんどん活用してもらいたい。【女性／70 歳～79 歳】 

� 高齢者が増えてくるので、広尾町にいつまでも元気で安心して住める町づくりを期待し

ている。高齢者の移動交通手段（タクシー会社だけに任せてよいのか）。広尾町民として

の合同碑（お墓を始末する人、後を継ぐ人がいない）。今建っているサ高住、グループホ

ームの使用料は、国民年金だけでは賄かないきれないので、使用料が安価なサ高住、グル
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ープホームの建設を。【女性／70 歳～79 歳】 

 

■生活環境 

� 広尾町は、他町村から比べると水道料金が高すぎると思います。【女性／30 歳～39 歳】 

� 私は広尾町に生まれ住んで 70 年になります。昨今は本通の商店街が相次いで店がなくな

り、本当にさびしくなります。私達高齢者でも簡単にできる仕事なり、掃除ボランティア、

町の花植えなどしていますが、特に、本通商店街前の道路両側の側溝の草が非常に伸び、

汚らしく感じます。また、駅のトイレが一つしかなく、夏にはサポートをする人は夜早く

に駅が閉まるので、バスから降りた最後の人達はトイレがなく不便になります。 

【女性／70 歳～79 歳】 

� サンタランドは１回行っても、また行きたいと思えるようにしてほしい。シーサイドパー

クの海水浴場に向かう道も使って散歩道みたいにしたり、砂浜で遊べるようにしたらい

いと思う。シーサイドの大きな土地がもったいない。広尾は遊ぶ所が少なすぎるからどう

にかしてほしい。神社は鹿のフンで汚くて遊ばせたくない。大丸山公園はクマが出そうで

恐い。どうにかなりませんか？更別の公園みたいに大きな公園をシーサイドに作っても

らいたい。【女性／30 歳～39 歳】 

� もっと、家族が住めるアパートや分譲住宅を建ててほしい。公住は制限されて住めないし。

もう少し、住宅についてと子育て支援については考え直した方がいい。本当なら、今すぐ

にでも広尾町から引っ越したいと思っている。役場の人達もテレビばっかり観てあいさ

つもしないし、仕事もしてない。聞いた事に対してきちんとした答えが返ってこないし、

もっと全体的に何とかした方がいいと思います。アンケートをきちんととるなら、結果で

見せてください。【女性／20 歳～29 歳】 

� 冬の除雪について、歩行者用の道路を少し歩きやすくするか、車道を広げて除雪するかに

してください。町には公衆トイレが少なすぎです。作るのであれば、雨宿りのできるトイ

レで、中には長椅子２つ程度。役場の人達はあいさつがない。日高方面の救急車を広尾町

病院でまかなえるようにしてもらいたい。【男性／70 歳～79 歳】 

� ドクターヘリ導入。公営住宅、入りやすい家賃で空きをつくらない。買物難民対策。各商

店などへ援助（フクハラ１人勝ち）。【男性／40 歳～49 歳】 

� 新しいものを作るのも大事ですが、現在ある広尾町の街を見たとき、花火大会は、浜に下

る方法と上からでも見えるので、産業道路に２ヶ所ある避難階段の上の付近を整備して、

散歩ができたり海を眺めたりできるようにしたい。それとフンベの滝の所ももっときれ

いに草を取ったり、見栄え良くしたい。昨年見たら、すごく汚かった。これじゃ人が来な

いと思った。保育所の子やお年寄り、転勤してきた人などが、よく海を見に来ています。

街の中の国道付近の草がのび放題、景観がとても悪い。自分の家の前でも、誰も取らない。

サンタランドの駐車場の周りの花壇、花は水がなく枯れている。誰でもがまず、広尾町に

来たらきれいな町という印象を持ってもらいたい。【女性／60 歳～69 歳】 

� 空き家対策に取り組む必要があるのではないかと思います。【女性／70 歳～79 歳】 

� 並木町の街灯が少なく不安です。もっと並木町に明かりをください。排水施設も並木町に

たくさんつけてください。並木町の道路を直してください。【男性／40 歳～49 歳】 

� 浄水場の民営化はしないでほしい。【女性／40 歳～49 歳】 

� 防災無線が時々、聞こえないとの声をよくききます。【女性／60 歳～69 歳】 

� 住民の要望を聞く機会をもっと増やしてほしい。国道の、特に並木通の花壇をきれいに整
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備してほしい。高齢者が困らないように、るるまでのバスなどを巡回させてほしい（特に

冬は困っているようです）。【女性／60 歳～69 歳】 

 

■学校・教育 

� 小学校、中学校に過激な親がいて、教師が委縮して教育について不安がある。 

【女性／30 歳～39 歳】 

� 高校の存続を希望します。将来に不安があるので、少しでも進学への道を持とうと帯広へ

と考える親が多いですが、広尾高校へ通った後、進学、就職に○○が強いといった具体的

な事例を増やしてもらえたら地元へ通わせると思います。例えば、資格をたくさん取得し

て、南商や帯広工業よりも頑張れば取れるとか、先生方や塾の補助があって、頑張れば○

○大学進学できたなど。起業するノウハウを教えてくれる授業があるとかサーフィン部

をつくる、港湾事業の詳しい内容を学べるとか。防災の知識、訓練を学べて生きる力が身

に付くなど、広尾町の産業を発展させるための高校生プロジェクトを立ち上げて、実現さ

せるようにするなど、目玉になるものが欲しいです。広尾町がさびれていかないために、

絶対存続しなければ！！というようなことを、もっとアピールすべきと考えます。 

【女性／40 歳～49 歳】 

� 小中学校、高校の特色がないと思いました。広尾でしかできない授業等を行い、将来、子

どもたちが広尾にずっと住みたいと思わせるようにしていかないといけないのではと思

いました。【男性／20 歳～29 歳】 

� 私は、高校卒業まで広尾町に住み、教育を受けてきました。近年は、中学卒業と同時に、

帯広市内の高校へ進学する子ども達が多くなっているように思います。「何を目的として

進学先を選んでいるか」にもよるとは思いますが、学力をもっと向上させるためという理

由なら、広尾町の教育機関で十分であると私自身は感じています。小さな学校だからでき

ることなど、利点もたくさんあります。先生方も、一生懸命に手助けをしてくださいます。

広尾中学校、高校の存続のためにも、卒業生の活躍や声を聞いて、もっともっと魅力を発

信してほしいです。広尾町の充実した教育を受け、活躍している人はたくさんいると思い

ます。海、山、川、たくさんの自然に囲まれながら教育を受けられ、育って、広尾町に残

って、担っていける若者を残せるようにしてほしいです。【女性／20 歳～29 歳】 

� 豊似小学校の改築には疑問が残ります。その分の経費を小学校の改築に回し、統合するべ

きだったのでは。パークゴルフ場、サッカー場、公共施設、体育館（小、中学校含む）は、

利用者からの使用料も取るべきです。電気、灯油代はただではありませんよ。利用者も大

切には使いません。他町村は実行ずみです。中高一貫の意味がわかりません。スポーツ、

学業、競争心がなければ伸びないのでは。ただのエスカレーター式では他町村から生徒が

集まるとは思えません。反対に流出（大樹）しているではありませんか。小、中、高、特

に中学の教員には努力をしていただきたいです。【女性／60 歳～69 歳】 

 

 

 

 

■まちづくり 

まちづくり 
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� 子供が安全にのびのびと育つ環境作りをこれからもお願いします。【女性／30 歳～39 歳】 

� 人の悪口、中傷等は言わないで、経済の豊かな町づくりを考えては？ 良いことには耳を

傾けること！！【男性／70 歳～79 歳】 

� 安心して日々生活ができる、そんな広尾町になるように！！【女性／60 歳～69 歳】 

� 大樹町みたいに活性化、挑戦的な町づくりに積極的に進んでもらいたい。 

【女性／60 歳～69 歳】 

� 行政に携わるすべての方へ。毎日の業務、本当に御苦労様です。広尾町は本当に良い街と

思っております。町職員の方の一生懸命さも感謝と敬意を表します。大好きな広尾町だか

らこそ、この先 10 年 50 年、さらにはもっと先へ未来の広尾町民のために今何が大切か、

それは、安心と安全な町づくりです。目先の事にとらわれず、一つ一つの事業が本当に将

来必要なことなのか、どうかその点をしっかり見極めた上で執行していただきたく思い

ます。私も一町人として、場面がどこかわかりませんが、町のために人力いたします。 

【男性／50 歳～59 歳】 

� より良い広尾町にしていこうという意気込みがこのアンケート実施から感じられ、とて

も感心いたします。これからもまちづくりに協力していきたいと思いますので、よろしく

お願いします。薬局の誘致には、とても感謝いたします。【男性／20 歳～29 歳】 

� 生活には少し不便な広尾町ですが、自然がたくさんあって、とても住みやすい広尾町が私

は好きです。色々な取組ももちろん必要ですが（持続可能なまちづくり）、１番は自分の

住んでいる町、ふるさとを愛する心だと思います。人であったり、食であったり、自然で

あったり…、施策以上に今あるものを大切にすることが重要だと思います。 

【女性／40 歳～49 歳】 

� うまく文章にできませんが、子どもから大人まで生活できる場所？がないと思います。学

校、会社等かな？私達の年代はともかく、これからの人達の働く場所、子どもを産めて育

てられる町であってほしいと思います。【女性／60 歳～69 歳】 

� 町づくりに大切なこと、次のように考えます。 

① 広尾町で困っている問題点、良い点、をいつも発見し、聞く耳を持とうとしている姿

勢を大切にする。 

② 事が起こっている現場を知る。特に議員、役場職員の方々にお願いしたい。事務方は

忙しいと思いますが、現場を知らないと良くならないのでは。更なる努力をお願いしたい。 

③ ②の次にその原因を考え対策を考える。 

④ 問題の解決や町の発展は広尾町のみで解決または発展させるのではなく、近隣の市町

村（勿論十勝管内を飛び越えてもよい）と連携して、事に当たることも増々重要になって

きている。 

⑤ 若い世代の町民を育てなければならない。実践力として高校生以上の若い世代と一緒

に問題解決の糸口を探る、思わぬ解決方法の発見や発展的な彼らの行動力を得られるか

もしれない。また、社会の一員であるという意識を持った人間として、育ってくれるので

はないか。 

⑥ １つの問題点は、その１つの問題点にのみ留まらず、あらゆることと関連し合いその

ような事態に陥っていることが多いと思う。町民、役場職員、議員らがそのことを心に留

めながら、町づくりをしていかなければいけないでしょう。 

⑦ 役場機構も便宜上いろいろな課に分かれていますが、世の事象にあたっては、本来横

のつながり、連携がなければ問題の解決はできないでしょう。時代の事情等で困難なこと

ばかりで頭が痛いですが、上記の事については努力しなければ、いつまでたっても前へは

進めないでしょう。前例に縛られることなく、町が良くなることを第一とする共通目的を
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持って、どうぞ宜しくお願いします。【女性／60 歳～69 歳】 

� 住民一人一人が自分の事ばかり考えるのではなく、想像力を働かせて、皆が住みよい町づ

くりを目指すべき。豊かな心と人間性も必要。【女性／40 歳～49 歳】 

� 他町村の施策を追いかけるのではなく、他町村に真似されるような施策を行ってほしい。

【男性／30 歳～39 歳】 

� 普段、自ら町に対し意見しようという気にはなりません。こういったアンケートの機会を

与えられ、はじめて、伝える手段が得られたと思います。感謝します。これからの町へ求

めることは変化です。収益を求め存続をかけた民間会社が、町のような運営を行うでしょ

うか。従業員はただ目の前の仕事をこなすだけでしょうか。モチベーションの向上も会社

全体の向上につながり、ゆくゆくは地域活性につながるのではないかと思います。従業員

に対する投資は大切だと思います。最後に、意見交換の場は設けても特定の人に限られる

ので、対象者の的をしぼってアンケート形式がよいと思います。【女性／30 歳～39 歳】 

� より助け合い、つながりのある町づくり。【女性／60 歳～69 歳】 

� 人も町も自立できる行政。机上だけでなく実行。小さなサークル活動にも目を向け支援を。

【女性／70 歳～79 歳】 

� イベントやおいしいものがたくさんあります。住んでいる我々は、どれもちょっとずつ大

切に思っています。行かなくても、サンタランドのイルミネーションもうれしいものです。

でもこのままではいけないのが現実なのであれば、ひょっとしたら、外部の再生請負人に

任せてしまうのもありかなと思います。話をしっかり聞いてくれて、立て直してもらえる

のならありがたいと思います。【男性／40 歳～49 歳】 

� 場当たり的な対応ではなく、長いスパンで目標を決め、その達成のために部局を超えて、

画一的に対応し計画を進めてほしい（目標達成の期間を５年、10 年等、期限を切って）。

【男性／-】 

� 町に活気をとりもどしてほしい。【女性／60 歳～69 歳】 

� 広尾町が住み良い町になることを期待しています。【男性／30 歳～39 歳】 

� 地場企業の過保護が町民の選択肢を妨げている（鎖国みたい）。町外資本、企業等の積極

的な勧誘、導入により町全体の活性を図るべき。町外資本も排除しているように思う。児

童会館等の施設を廃止、文化施設の新設により若者の活動、憩の場を整備する（中標津町

の「しるべっと」などのように）。帯広、札幌などの医療機関に通院を余儀なくされてい

る町民も多数いる。全く細かな施策がされていない。全体的に、町は何の積極的な施策も

展開しようとしていない。何も仕事をしていない。町民の安全、安心、幸せを守るのが町

の責任（重大）。不幸な町広尾にならないように。町長、町議会、町職員、町民等のレベ

ルが低すぎる。【男性／60 歳～69 歳】 

事業・企画 

� 開町 150 年や「活き生きプロジェクト」等、色々と開催されていて良いと思います。 

【女性／50 歳～59 歳】 

� ホームステイ事業はなかなか効果がすぐに出ないと思いますが、継続することで広尾町

の将来のためになると思います。【男性／20 歳～29 歳】 

� 農山漁村ホームステイは、とてもすばらしい取組ですね。これからも継続してください。

【男性／50 歳～59 歳】 

� いつまでも広尾が残ってほしい。広尾の人が広尾を好きになってほしい。ホームステイ受

け入れたい。【男性／30 歳～39 歳】 



76 

� まちづくりとかけ離れますが、私の年齢になりますと家族、地域等にできるだけ迷惑をか

けないよう、健康で毎日が送れるように心がけることを思っています。町主催イベントは

楽しみに参加、観賞させていただいています。【男性／70 歳～79 歳】 

町民参加の推進 

� 職業の枠に関係なく、横のつながりを大切に話し合い、よりよいまちづくりができるとよ

いと思っています。【男性／60 歳～69 歳】 

� 特産品が～とか、観光で～とか、ゆるキャラを～とか、そういうことではなく、まず、そ

の町の人をそこに留め、人を増やしていかなければ、人口はどんどん減って町自体もなく

なってしまいます。人が定着するには、やっぱり雇用がなければならないと思います。そ

して、町づくりは役場のみで行うものではなく、町民みんなで取り組むべき事だと思うの

で、町民一人一人の意識を変えていかないと難しいのではないかと思います。 

【女性／30 歳～39 歳】 

� 町民皆と協働し、町の活性化を図れることを祈っています。【女性／20 歳～29 歳】 

� 広尾町の長く続く行事も大切ですが、新しい行事を町民と共に作りだしていくべきです。

例えばサンタランド。イルミネーション点灯式が 10 月末で早いので、その後キャンドル

ライトで本通をノスタルジックするとか、雪の多い年に広尾高校の雪像作りも良いです

が、町民参加型の冬のイベントも良いと思います。高齢化率が進んでいますが、子ども、

中高生、30 代、40 代、50 代の若い世代も楽しく暮らせる広尾になるべきです。そのた

めには、芸術や文化的センスのある方のアイデアを参考に新しく広尾町に住む人、U ター

ン、I ターンで戻ってくる人の新しいアイデアも取り入れ、閉鎖的ではなく革新的にまち

づくりを進めていく必要があります。【男性／40 歳～49 歳】 

� 町民 1 人 1 人の意識改革が必要と思います。立派な文言をかかげても、立派な講師やイ

ベントを企画しても、参加する人の顔ぶれはいつも同じようです。議員さんの参加も少な

いです。残念です。十勝港をもっと生かし、経済効果を上げてほしいです。 

【女性／70 歳～79 歳】 

� 町民が町外に出向いたときに、広尾町の姿を堂々お話しできるように、常日頃から行政側

と町内会との話し合いを持つことが、色々な情報が蓄積されて有意義な地域状況ができ

るのではないかと思っております。【男性／70 歳～79 歳】 

� 少子高齢化が進む現代、今のままでは過疎化が進む一方です。どうすれば改善できるの

か？を役場の方達だけでなく、町民全体が考え声に出す必要があります。町民の声を聞く

機会を増やすだけでなく、町民が意見を出しやすい環境、気持ちを作る取り組みをするべ

きではないかと思います。【男性／16 歳～19 歳】 

� たくさんの方の意見を取り入れて、活動につなげてほしいです。【女性／40 歳～49 歳】 

� このアンケートが反映につながるのかわからないが、新しい事業などを行うには若い人

の協力が必要と言いながら、意見が通ってない気がする。考え方を新しくするべき。 

【男性／16 歳～19 歳】 

人口対策 

� 広尾町の人口数が少なくなっていることです。【女性／70 歳～79 歳】 

� 企業誘致に力を入れて、働く場所の確保や人口減少に歯止めとなるような町づくりに期

待します。【女性／30 歳～39 歳】 

� １、若い人の働く場所がなく、人口の減少が目立ちます。 

２、老人ホームに入居したくても現状では数が少なく、大きな町に引っ越す考えがありま
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す。【男性／50 歳～59 歳】 

� 広尾町は町民（私）にとって、とても住み良い町です。ただ人口が減っていくのがとても

心配です。【女性／70 歳～79 歳】 

� 私が広尾にきて８年。来た頃は８千人いました。10 年で千人減るかな？ と思っていま

したが、８年で千人以上減りました…。街がこれから先、残るためには、子供や若者が元

気でいる街かな？ といつも思います。もちろんお年寄りのことも大切ですが、今の段階

ではお年寄りのことは、よく考えられるようになっていると思います。子供や若者が色々

な事を経験できたり、住む上で困らない環境づくりが必要ではないかと思います。 

【女性／30 歳～39 歳】 

� 広尾高校の存続について、以前に比べて様々な取組、支援が受けられるようになってきま

した。大学へ進学する生徒も少数ではありますが毎年いるようです。しかし、大半が専門

学校や都市部への就職で、広尾を出る生徒がほとんどなのではないでしょうか？地元で

の就職あるいは近隣の町村への就職が可能であれば、人口減、流出をもう少し緩やかにで

きるのでは？と思います。【女性／40 歳～49 歳】 

� 人口減が最大の課題になっております。今になっては遅いような…。もっと早く他町村に

負けずと皆で頭を並べて考えるべきだったと思われます。夕張市にならないよう、皆で大

好きな広尾を守りましょう！【女性／70 歳～79 歳】 

� どこの職場でも人手不足で、人口が減るのは止められないですよね。少ない人数で無駄を

はぶいて、効率よく仕事をする。数少ない若者を“必要な”、“大切な”、“頼れる”存在に

育てていく。なかなかできませんが…。【女性／40 歳～49 歳】 

� 広尾は若者の多くが出て行くため、広尾に残る人は少ない。広尾は土地が多く、企業を誘

致して、また残る若者にスポーツレクレーションの充実を。【男性／60 歳～69 歳】 

� 子育て支援が充実していることが、少子化対策につながると思います。また、観光客が来

る１つの目的として、道の駅を作るべき（スタンプラリー等があるため）。 

【女性／20 歳～29 歳】 

� 町外に流出する人口減少のくい止め。そのために、町内で働く企業が充実してなければと

思います。【男性／60 歳～69 歳】 

� 今以上に人口が減らないようにすること。【女性／70 歳～79 歳】 

� 若者達が住みやすい町、「広尾町っていいね」って思える町になるように考えてほしい。

【女性／60 歳～69 歳】 

情報発信 

� 町の情報発信について。公式ホームページを大幅に見直してほしい（多分予定していると

思いますが）。各種 SNS の有効活用を促進してほしい。広尾町としての Facebook を（ふ

るさと納税）。ツイッターは災害時対応を含めて積極的に（イベント情報など）。インスタ

グラムも町公式で開設してみては（観光情報や広報での写真など）。今後、何らかの形で

移住される方々へ、住居や就職先などの情報も発信すべき（広尾に戻ってくる方にも）。

【男性／40 歳～49 歳】 

� ホームページに開庁時間を掲示してほしい。庁舎入り口にも明示すべきだと思う。 

【男性／40 歳～49 歳】 

� 町の事業など新しく始めることについて、町民への情報提供が足りないと感じます。 

【男性／40 歳～49 歳】 

役場職員 
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� 町民が半分なのだから職員も議員も半分でよいのではないでしょうか？ 

【男性／50 歳～59 歳】 

� まちづくりの前に、役場職員の対応の見直しを。表情やテキパキとした動きなど、改善し

てほしい。【女性／30 歳～39 歳】 

� 職員よりも臨時職員の方が仕事ができるのはなぜなのでしょうか。事務補助であったり、

現場職も職員の補助的な存在であるはずなのに、職員があまりにも仕事をしていないよ

うに感じます。職員と同じだけの業務をしているのに、休みや給料等の面で差をつけすぎ

だと思います。だから、募集をかけても応募がないのでは？【女性／30 歳～39 歳】 

� 田舎は物がないのではない。捜し出すものは、なにげなく通り過ぎているものの中にある。

先人が残したものに新しいアイデアをプラスしていく。それにはまず、役場の職員の更な

る質の向上、意識改革を望む。なぜなら、地方創生の一翼を大いに担わねばならないから。

【男性／60 歳～69 歳】 

� こんなに町が寂れたのは、町長の消極的な態度に問題があったと思います。町長を交代す

べきと思う。町、農協、漁協、商工会との連携が昔から取られなかったのも原因だとも思

います。【女性／50 歳～59 歳】 

� ひちょり（森本稀哲）さんの講演行きましたが、正直がっかりしました。町民の少ないこ

と。遠くから来てもらって申し訳なく思いました。そして、係の人は一生懸命だと思いま

すが、他の職員の方はどうでしょう。自分の仕事でなくても町民の一人として参加する、

ということがないのでしょうか。友人を誘って行くとかしましょうよ。忙しいは理由にな

りません。“一生懸命さ”が足りません。町議の方、職員の方々、町民の手本となるよう

お願いします。いつも参加してくれている町議の方もいます。でも、議会だけの議員さん

もいるようです。みなさん、一生懸命がんばりましょう！【女性／60 歳～69 歳】 

� 常に町の職員全員が何事にもマンネリ化になるのではなく、挑戦していってほしい。その

挑戦の結果、マイナスなときがあったとしても、町民は不満を言わないと思います。とに

かく、研究、勉強をして挑戦していってください。期待しています。以上。 

【男性／60 歳～69 歳】 

健全な財政運営 

� 今後、人口も減り、高齢者が多くなると予想されますが、その中でも何か光はあると思う

ので、その小さな光の中で 1 人 1 人考え、地道にコツコツとやっていければよいのかな

と思います。これをやるぞ！！と大きな事業は続かず失敗に終わるだけなので、今後は小

さな事をたくさんやって、町民 1 人 1 人が生き生きとしているまちづくりをしてくださ

い。具体的には、主要の十勝港花火大会、毛ガニ祭り、サンタランド点灯式に絞り、あと

の余計なイベントを全てなくし、経費を最小限におさえ、小さくしていった方が後々町の

財政も少しは楽になるかと思います。意味のなさそうなイベント事は全てカット！！見

直しをお願いします。委託に頼らず、優秀な職員がたくさんいると思うので、今後の広尾

町に力を合わせてがんばってください！！【女性／40 歳～49 歳】 

� もっと真剣に考えてください。町財政が厳しいことを町の役員が全員認識していますか？

それが、伝わらない。役場が本気で変わらなければ町民も変わらない。 

【男性／30 歳～39 歳】 

� 限られた財源を有効に使うため、問 18－８の、民間的な経営センスを持ってまちづくり

をお願いしたい。また、行政と町民が協働するためには、行政が頑張っている姿をもっと

町民に見てもらい、町民と一緒にまちづくりができる体制を整えてほしいと思います。 

【女性／50 歳～59 歳】 
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� 経費削減。【女性／40 歳～49 歳】 

� 人口減少、働き手の高齢化等を考慮し、事業の集約を行い、ムダをはぶいた町政を望む。

また、新しいものを作り出す際は、データではなく、現場のニーズを調査し、本当に必要

なものを作る。また、目先の損得ではなく、長い目でみた際の地域活性化につながるかど

うかを判断して、行動していただきたい。お金がないで片付けるのではなく、どうやれば

それができるのかをいろいろな方向から考察するようにしていただきたい（例、クラウド

ファンディング、協賛、ふるさと納税等）。【男性／30 歳～39 歳】 

� 街の中より郊外が置きざりになっているような気がします。少ない予算の中で、一人一人

の意見を通すのは大変だと思います。それは分っていますが、何か言いたい。ごめんなさ

い。【女性／60 歳～69 歳】 

� このようなアンケートが経費の無駄だと思う。まだまだ無駄な部分を減らせていけるの

では。【女性／40 歳～49 歳】 

� 町外の人のためにお金を使うのではなく、町民の日々の生活のために有効的なお金の使

い方をすべき！！ではないでしょうか。ex、漁山村ホームステイの金額を町費で負担。 

【女性／60 歳～69 歳】 

� 財政や町政を専門家に診断していただいたらいかがでしょうか？ 職員のやる気改革等

も必要かと思います。このようなアンケートをしても何かが変わる期待はしていません！ 

【女性／40 歳～49 歳】 

 

■議会 

� 町内会長や各色々な役員の意見を聞くのも良いと思うが、議会議員の力も利用した方が

良いと思う。色々別な問題もあると思うが、議員達も選挙に立候補したときは広尾町を良

くするために立候補しました。よろしく、と言っていました。広尾町の町づくりに対して

どのように考えているのか、発言しているのをほとんど聞いたことがありません。もっと

住民の中に入って、町民の悩みや意見を聞いて町づくりを進めてほしいです。 

【男性／70 歳～79 歳】 

� 議員定数の減少、議員報酬の減額。【男性／60 歳～69 歳】 

� あと数年で、町が夕張みたいになってしまうと聞いていますが。それがわかっていて、何

もしてないようじゃ困ります。広尾町の議員さんは年配の方ばかりですが、これからのま

ちづくりに、若い人の意見や考えの方が必要じゃないでしょうか。【女性／30 歳～39 歳】 

� 全国的に地方の過疎化が進み、人口減、高齢化になっているので、何かやって広尾だけ現

状を変えられるとは思えません。町づくりで何かアイデアがある訳ではありませんが、人

口も半減し、役場の職員の数も目に見えて減っていると思います。町議の数も半分とは言

いませんが５～６人減らしていいのではと思います。また、会社役員などと副業している

方は、日当だけにするなど工夫してほしいです。例えですが、そういう取組をすることで、

全国初の試みで注目されることはよいことかなと思います。・シーサイドパークをオート

キャンプ場にし、ドッグランなどを作ったら、忠類のように夏場１ヶ月滞在する人が多く

なるかもしれません。シーサイドパークの遊園地跡が、荒れたままで残念です。 

【女性／40 歳～49 歳】 

 

■その他 

� 気軽にお茶会などできるような場所（集会所的な）が欲しい！【女性／60 歳～69 歳】 

� 自分達の町と思い、積極的に携わっていきたいとは思っています。【女性／60 歳～69 歳】 



80 

� リスクの事を考え何もしないより、リスクの中に面白さがあるのだから、やらなければ何

も始まらない。何よりも出会いがない。町民同士にしても他の町の住民にしても。楽しい

と思える事がない。役場で働いている人に広尾町で何をして遊びますか？と、聞いてくだ

さい。正直、何もないと言う人がほとんどなはずです。【男性／20 歳～29 歳】 

� 広尾は町民同士の結婚が多く、周りを見るとほとんど親戚ばかりのような気がする。昔か

ら居るが、外部から来た人はすごく住みづらいと思う。広尾は外部から来た人を受け入れ

る気持ちが、かなり少ない人種だと思う。本当に今後、広尾を良くしたいなら、外から来

たお嫁さん、お婿さんに“広尾とは？”と本心を聞いた方がよいと思う。 

【男性／40 歳～49 歳】 

� なごみは生活しやすく、良い所である。【男性／80 歳以上】 

� 子どもに対しての優しさがない町は成り立たないと思います。町長が破産すると言い歩

いていると聞きました。役場の方は成り立っていると思っていますか？アンケートの結

果を細かく伝えるべきです。公営住宅の家賃が高すぎる。税金、家賃を払うために仕事を

しなければいけない。【女性／30 歳～39 歳】 

� まちづくりにこれからも協力していきたいと思っていますので、役場のみなさん、一緒に

がんばりましょう！いつも大変な仕事を対応していただき、ありがとうございます！ 

【女性／30 歳～39 歳】 

� ちゃんと、やるつもりがあるかどうかじゃないですか。ひろお、ひろお、ひろお、ファイ、

ファイ、ファイ、ファイ、ファイ、ファイ、ファイ、ファイ、ファイ。 

【男性／30 歳～39 歳】 

� 厳しい環境ですが、くじけず頑張りましょう。【男性／70 歳～79 歳】 

� 広尾町を良くするためのアンケートなのだろうが、実際何も変わりはないと思う。若者も

少なくなり高校生も少ない町に、何を求めても無理なのではないだろうか？ 食べ物屋

さんもない。衣食住が満足できるような広尾町に。【男性／40 歳～49 歳】 

� 集計、ご苦労様です。【男性／60 歳～69 歳】 

� 危機感を持ってスピーディーに、大胆に、思い切ったチャレンジが必要だと思います。ア

イデアや可能性は、いくらでもあると思います。【男性／50 歳～59 歳】 

� 町の人口が減少していくのは、根本的に仕方ないことだと思います。今後は、人口が減っ

て、町が小さくなってゆくことを粛々と受け止め、高望みせず、町に住み続けてゆくこと

になると思います。行政サービスが減ってゆくことも仕方のないこと。それを町民全員に

意識させいくこと、また、意識することが大事だと思う。【男性／50 歳～59 歳】 

� 広尾に来てビックリしたのは、町内の告別式などのお手伝い制度です。「おたがい様だか

ら…」と聞きますが、お互い様だからこのような制度はなくし（仕事を休んでまでのお手

伝い）、企業などがやってくれる方法はないものでしょうか？町が手助けをするのも一つ

の方法ですし、情報を教えてくれるなどしてほしい。【女性／50 歳～59 歳】 
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